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Destacó la transparencia de las cuentas de la socie-
dad anónima

El síndico de Terra Ignis hizo su 
descargo luego de la denuncia 
de irregularidades

Carlos Margalot (ATE Río Grande)

“Si va a haber un proyecto 
que sea para todos”
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Evalúan una ley que mantenga el status de 
Tierra del Fuego como zona libre de aftosa 

sin vacunación

Paro y movilización de 
profesionales para el 

15 de mayo
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Se viene una nueva 
ediciónde “El Mercado en tu 

Barrio”

Con críticas al gobierno, 
Martín Pérez apunta a 
“una provincia mejor”

Ante la posibilidad de que el SENASA elimine la 
barrera sanitaria

En el gimnasio Carlos Margalot SIPROSA

El intendente insistirá con el pedido de equidad 
con Ushuaia

Robert Prevost fue elegido como nuevo Papa de la Iglesia Católica

Se llamará León XIV
Tras la muerte de Francisco, el pasado 21 de abril, el Vaticano decidió quién será el nuevo Sumo Pontífice, donde luego de salir al balcón del Vaticano, el Papa recién electo 
ofreció dar continuidad al legado de Francisco. Ataviado con la muceta roja papal, saludó en español, oró a la Virgen María y concedió la bendición Urbi et Orbi a los presentes 
en la Plaza de San Pedro y al mundo. En su primera aparición en el balcón de la basílica de San Pedro, el papa León XIV ofreció tres pistas clave sobre el rumbo que tomará su 
papado al frente de la Iglesia Católica, de 1.400 millones de miembros.
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Roma (Italia).- Tras días de expectativa global y ne-
gociaciones internas, la Iglesia Católica consagró a su 
nuevo líder: Robert Prevost fue elegido por el Cón-
clave como el sucesor de Francisco, lo que marcó el 

inicio de una nueva etapa para el Vaticano. Rebauti-
zado como León XIV, el flamante Papa asume en un 
contexto de tensiones sobre el futuro de las reformas 
impulsadas por su antecesor y el desafío de respon-
der a una fe cada vez más interpelada.
El anuncio llegó tras un Cónclave que se extendió 
durante 2 días y un total de 5 votaciones, igual que 
durante la elección de Francisco. Así, la fumata blanca 
se vio, aproximadamente, a las 13:07(hora Argentina) 
y así, la Iglesia Católica anunció al mundo entero la 
llegada de un nuevo Papa.

CÓMO FUE LA VOTACIÓN EN EL CÓNCLAVE

El Cónclave inició el pasado miércoles 7 de mayo, 
cuando los 133 cardenales se encerraron en la Capi-
lla Sixtina. A poco más de 2 semanas de la muerte el 
argentino, los purpurados comenzaron su misión de 
elegir al nuevo líder de los católicos.
La Iglesia marcó - desde un inicio - que buscaban te-
ner un Cónclave rápido. “Menor a tres días” habían 
asegurado desde la Santa Sede, con el ¿objetivo de 
mostrar una unidad interna de cara a sus fieles de 

todo el mundo.
Finalmente, los 133 cardenales se pusieron de acuer-
do rápidamente: Prevost fue elegido durante el se-
gundo día de Cónclave. En detalle, el italiano fue ele-
gido durante la 5ta votación - la 4ta de este jueves - y 
fue presentado al atardecer en Roma, Italia.

QUIÉN ES ROBERT PREVOST, EL SUCESOR DEL 
PAPA FRANCISCO

Nacido en Chicago en 1955, y criado en una familia 
católica de raíces obreras, Prevost ingresó a la Orden 
de San Agustín en su juventud, impulsado por una 
vocación misionera que se consolidó con sus estu-
dios de filosofía y teología en la Catholic Theological 
Union y posteriormente en Roma, donde se doctoró 
en Derecho Canónico.
Fue ordenado sacerdote en 1982, y pronto comenzó 
una trayectoria que lo llevaría fuera de Estados Uni-
dos, alejándolo del confort del ámbito académico 
para ponerse al servicio de las periferias.

SU VÍNCULO CON AMÉRICA LATINA Y 
CONTROVERSIAS

Los inicios ministeriales de Prevost se remontan a 
Perú, donde trabajó como misionero en la empobre-
cida diócesis de Chulucanas, en el norte del país. Allí 
se destacó por una labor pastoral basada en la cerca-
nía, la creación de comunidades y la defensa de los 
derechos humanos, una experiencia que moldeó su 
perfil como un religioso comprometido con la reali-
dad social latinoamericana, capaz de combinar el ri-
gor doctrinal con una mirada pastoral sensible a los 
más vulnerables.
Desde 2023, ocupa el estratégico cargo de prefecto del 
Dicasterio para los Obispos, posición en la que lo puso 
el argentino - quién también lo ordenó cardenal en 
2014 - que lo convierte en el principal asesor del Papa 
en la designación de obispos a nivel mundial. Este rol, 
sumado a la confianza explícita de Francisco, le otorgó 
un lugar privilegiado en la estructura de poder del Va-
ticano, donde se destaca por su estilo sobrio y su perfil 
público discreto, pero con una influencia significativa 
tanto en América como en Roma.
Sin embargo, su trayectoria no está exenta de polémi-
cas. Durante su tiempo en Perú, su gestión fue cuestio-
nada por supuestos encubrimientos en casos de abu-
sos dentro de su diócesis. Aunque no enfrenta cargos 
formales, las denuncias mediáticas lograron empañar 
su imagen, especialmente entre quienes exigen mayor 
transparencia en la Iglesia.

EL ACERCAMIENTO CON LATINOAMÉRICA, ¿PESA 
EN LA DECISIÓN?

Con su fluido manejo del español, su afinidad con la 
cultura latinoamericana y su cercanía al pensamiento 
del Papa Francisco, Robert Prevost llega al trono de 
San Pedro como un candidato que representa la con-
tinuidad de Francisco, aunque sin el carisma expan-
sivo que caracterizó al pontífice argentino. También, 
sus 69 años lo convierten en un Sumo Pontífice joven 
que promete tener un tiempo extenso al frente de la 
Iglesia.
En el Vaticano, algunos lo describen como un “puente” 
entre dos Iglesias: la institucional y la popular; la del 
Norte global y la del Sur. En un contexto donde sona-
ban nombres de África, Asia y América Latina, un nor-
teamericano - con experiencia en tierra latino - apare-
ció finalmente como una aparición inesperada.
El cónclave en curso se celebró en un momento crucial 
para la Iglesia Católica, marcada por desafíos como la 
secularización, la polarización interna y la necesidad de 
dar continuidad al legado reformista de Francisco. En 
este escenario, Prevost representa una apuesta por el 
equilibrio: cercano al ideario del papa argentino, pero 
con el carácter institucional y la sobriedad que muchos 
cardenales consideran esenciales en tiempos de cam-
bio.

EL DISCURSO COMPLETO DEL LEÓN XIV FRENTE A 
LA PLAZA DE SAN PEDRO

Tras ser elegido, el estadounidense se presentó en el 
balcón frente a la plaza de San pedro y expresó su pri-
mer discurso. A continuación, las palabras de León XIV:

LA PAZ SEA CON TODOS USTEDES.

Queridos hermanos y hermanas, este es el primer sa-
ludo de Cristo resucitado, el Buen Pastor que ha dado 
la vida por el rebaño de Dios.
También yo quisiera que este saludo de paz llegue 
hasta sus corazones, que alcance a sus familias, a todas 
las personas, donde sea que se encuentren, a todos los 
pueblos, a toda la tierra.

LA PAZ ESTÉ CON USTEDES.

Esta es la paz de Cristo resucitado, una paz desarmada, 
desarmante y también perseverante, que proviene de 
Dios, que nos ama a todos incondicionalmente. Toda-
vía conservamos en nuestros oídos esa voz débil, pero 
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Se llamará León XIV
Tras la muerte de Francisco, el pasado 21 de abril, el Vaticano decidió quién será el nuevo Sumo Pontífice, donde luego de salir al balcón del 
Vaticano, el Papa recién electo ofreció dar continuidad al legado de Francisco. Ataviado con la muceta roja papal, saludó en español, oró a la 
Virgen María y concedió la bendición Urbi et Orbi a los presentes en la Plaza de San Pedro y al mundo.

Tras días de expectativa global y negociaciones inter-
nas, la Iglesia Católica consagró a su nuevo líder: Robert 
Prevost fue elegido por el Cónclave como el sucesor de 
Francisco, lo que marcó el inicio de una nueva etapa para 
el Vaticano. Rebautizado como León XIV.
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siempre valiente, del Papa Francisco que bendecía 
a Roma.
El Papa que bendecía a Roma también daba al 
mundo entero esa mañana del día de Pascua. Per-
mítanme dar continuidad a esa misma bendición: 
que Dios los quiere mucho, Dios ama a todos y el 
mal no prevalecerá. Estamos todos en las manos de 
Dios.
Por lo tanto, sin miedo, unidos, mano a mano con 
Dios y entre nosotros, andemos adelante. Seamos 
discípulos de Cristo. Cristo nos precede. El mun-
do necesita de su luz; la humanidad necesita de Él 
como el puente para ser alcanzada por el amor de 
Dios. Ayudémonos los unos a los otros a construir 
puentes con el diálogo, el encuentro, uniéndonos 
todos para ser un solo pueblo, siempre en paz.
Gracias al Papa Francisco. Quisiera agradecer a to-
dos los hermanos cardenales que me han elegido 
para ser el sucesor de Pedro y caminar junto a uste-
des como Iglesia unida, buscando siempre la paz, la 
justicia, trabajando como hombres y mujeres fieles 
a Jesucristo, sin miedo, para proclamar el Evangelio 
y ser misioneros.
Soy un hijo de San Agustín, agustino, que ha dicho: 
“Con ustedes soy cristiano y para ustedes, obispo”. 
En este sentido, podemos todos caminar juntos ha-
cia esa patria que Dios nos ha preparado.
A la Iglesia de Roma, un saludo especial. Tenemos 
que buscar juntos cómo ser una Iglesia misione-
ra, una Iglesia que construye puentes de diálogo, 
siempre dispuesta y abierta a recibir, como esta 
plaza, con los brazos abiertos a todos. A todos los 
que tienen necesidad de nuestra caridad, de nues-
tra presencia, de diálogo y amor.
Y si me permiten, también una palabra, un saludo, 
de modo particular para todos aquellos de mi que-
rida diócesis de Chiclayo, en el Perú, donde un pue-
blo fiel ha acompañado a su obispo, ha comparti-
do su fe y ha dado tanto, tanto, para seguir siendo 
Iglesia fiel de Jesucristo.

A todos ustedes, hermanos y hermanas, de Roma, de 
Italia y de todo el mundo. Queremos una Iglesia sino-
dal, que camine, que busque siempre la paz, que bus-
que siempre la caridad, estar cerca de quienes sufren.
Hoy, en el día de la Virgen de Pompeya, nuestra Ma-
dre María quiere caminar siempre con nosotros, estar 
cerca de nosotros, ayudarnos con su intercesión y su 
amor.
Ahora quisiera rezar junto a ustedes por esta nueva 
misión, por toda la Iglesia, por la paz del mundo. Pi-
damos esta gracia especial de María, nuestra Madre.

TRES PISTAS SOBRE EL RUMBO QUE TOMARÁ SU 
PAPADO

En su primera aparición en el balcón de la basílica de 
San Pedro, el Papa León XIV ofreció tres pistas clave 
sobre el rumbo que tomará su papado al frente de 
la Iglesia Católica, de 1.400 millones de miembros. El 
nuevo pontífice, anteriormente conocido como el car-
denal estadounidense Robert Prevost, fue electo para 
suceder al papa Francisco, quien falleció el mes pasa-
do.
León XIV es el primer papa de origen estadouniden-
se, aunque adquirió la nacionalidad peruana tras años 
de labor misionera en ese país, donde desempeñó un 
papel destacado antes de ser nombrado cardenal. Su 
elección, cargada de simbolismo, resalta varias conti-
nuidades y posibles cambios en su liderazgo.
La primera señal importante del nuevo papa llegó con 
la elección de su nombre. Los papas suelen escoger un 
nombre que refleja sus prioridades y su visión para el 
pontificado. Al adoptar el nombre de León XIV, León 
hace un guiño a su predecesor, León XIII, quien de-
fendió los derechos de los trabajadores y promovió 
la justicia social en su papado entre 1878 y 1903. 
Thomas Reese, comentarista jesuita, interpretó que 
“al elegir el nombre de León XIV, demuestra que está 
comprometido con la doctrina social de la Iglesia”.
La segunda señal se dio en su discurso inicial, cen-

trado en el mensaje de la paz. León XIV, al igual que 
Francisco, subrayó la necesidad de paz en un mundo 
marcado por los conflictos. Sin embargo, lo hizo en 
un tono distinto al de su predecesor, al dirigirse a la 
multitud en la Plaza de San Pedro en italiano y sin 
mencionar a Estados Unidos, su país natal. “La pace 
sia con tutti voi” (“¡La paz sea con todos ustedes!”), 
expresó León, evocando el rito de la paz durante las 
misas. Además, reafirmó su llamado a una paz “des-
armada y desarmante”, caracterizada por humildad y 
perseverancia.
De manera similar, antes de la reunión secreta del 
cónclave del 7 de mayo, los cardenales del mundo 
emitieron una declaración en la que expresaron su 
preocupación por los conflictos en “Ucrania, Orien-
te Medio y otras regiones del mundo”, realizando un 
“llamado urgente” a la paz.
León XIV también destacó su cercanía con el papa 
Francisco, quien falleció tras luchar contra una neu-
monía doble. “Todavía tenemos en nuestros oídos esa 
voz débil, pero siempre valiente, del papa Francisco”, 
dijo.
El nuevo papa rindió homenaje a su predecesor, pi-
diendo permiso para ofrecer la misma bendición que 
Francisco había dado en su última aparición pública: 
“Dios nos ama, Dios ama a todos, y el mal no prevale-
cerá. Estamos en manos de Dios”.
La tercera pista de su pontificado se dio a través de 
su atuendo. A diferencia de Francisco, quien adop-
tó un estilo más austero desde su elección en 2013, 
León XIV optó por una vestimenta papal tradicional, 
con una prenda roja sobre su sotana blanca. Aunque 
sigue el camino iniciado por Francisco en cuanto a la 
simplicidad, León XIV ha señalado con su elección de 
vestimenta que su papado será distinto.
Con estas primeras señales, León XIV establece clara-
mente las bases de su liderazgo: un énfasis en la jus-
ticia social, la paz y la continuidad con los elementos 
más tradicionales del papado, a la vez que se distin-
gue de su predecesor.
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Río Grande. - El intendente Martín Pérez conce-
dió una extensa entrevista a FM Origen en la que 
abordó los desafíos por delante, fundamentalmente 
sostener los servicios municipales y la obra públi-
ca con recursos propios y sin ayuda del gobierno 
provincial por el momento. También se metió en el 
debate sobre OSEF y consideró que hay problemas 
de gestión más allá de la falta de recursos, y cues-
tionó que con 15 dispositivos de salud municipal no 
se haya podido cerrar un convenio todavía entre la 
obra social y el municipio. Hubo críticas al gobierno 
por la falta de equidad en el aporte de recursos ex-
traordinarios a las ciudades.
En principio el intendente riograndense hizo refe-
rencia a la violencia verbal que se ve en el discurso 
nacional. “Está todo exacerbado, se ha instalado el 
discurso del odio y viene de arriba hacia abajo. Eso 
es muy preocupante porque antes había algunos 
nichos donde se expresaba esa posición de odio, 
pero hoy el problema lo estamos teniendo en la 
Argentina y en el mundo entero, y el discurso del 
odio prolifera de arriba hacia abajo. Las redes so-
ciales, con la falta de reglas claras, son un lugar más 
proclive para que el discurso del odio prolifere y 
algunos sectores de la provincia lo aprovechan para 
potenciar ese tipo de discurso. Ha proliferado lo 
peor de las redes sociales”, dijo.
“La expresión máxima es lo que ha sucedido en Ar-
gentina, que ya sucedió con Bolsonaro y con Trump, 
y ahí hay un tema para trabajar, sobre todo para 
las nuevas generaciones. Es parte de un fenómeno 
social y la política es una expresión del fenómeno 
social. Hoy puede llegar a garpar más la lógica de 

El intendente insistirá con el pedido de equidad con Ushuaia

Con críticas al gobierno, Martín Pérez apunta a 
“una provincia mejor”
El intendente de Río Grande adelantó que volverá a reclamar “equidad” al gobierno provincial, dado que en noviembre hubo una charla con el 
gobernador, no se pudo avanzar, se presentó una nota formal “porque se habían agotado todas las instancias” y tampoco avanzó. En un contexto 
de crisis, planteó que “el desafío para adelante es sostener un plan de obra pública municipal que se financia enteramente con recursos munici-
pales, porque no recibimos un peso del gobierno nacional y este verano no hemos recibido un peso del gobierno de la provincia tampoco. Por lo 
menos queremos que la distribución de recursos entre las ciudades se realice de manera equitativa”, dijo, a partir de los recursos multimillona-
rios que se destinaron a Ushuaia. También se metió en el debate sobre OSEF y expuso problemas de gestión que deben resolverse, porque los 
aportantes han aumentado “considerablemente en estos últimos años con tantos ingresos en el Estado provincial”. De su futuro político señaló 
que, más allá de los nombres, están confluyendo distintos sectores del ámbito público y privado, pensando en “una provincia mejor”.

El intendente de Río Grande adelantó que volverá a reclamar “equidad” al gobierno provincial, dado que en noviembre 
hubo una charla con el gobernador, no se pudo avanzar, se presentó una nota formal “porque se habían agotado todas las 
instancias” y tampoco avanzó.
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ser agresivo en redes sociales y decir cualquier bar-
baridad, pero no me parece el camino, aun a costa 
de tener menos votos”, manifestó. 
“Hay una lógica de ser disruptivo para que la gente 
levante la cabeza y vea, pero yo no creo en eso. 
Cuando estamos en un lugar de responsabilidad te-
nemos que ser disruptivos con lo que hacemos, con 
la manera en que se trabaja. Nosotros somos dis-
ruptivos en Río Grande tratando de hacer la mejor 
gestión posible y de transformar la ciudad. Se han 
hecho muchas cosas y hay una política de Estado 
que se sostiene, a pesar de todo el discurso oficial 
que lleva a hacerle creer a la gente que el Estado 
es un problema. Yo no creo eso y tenemos la res-
ponsabilidad de construir un Estado más eficiente, 
menos dimensionado y más efectivo para brindar 
los servicios”, subrayó.
“Nosotros tenemos 15 dispositivos de salud en Río 
Grande y, desde que asumió el gobierno de Milei, 
no solamente no cerramos ninguno, sino que crea-
mos nuevos. El último es un centro de tratamiento 
para personas con problemas de adicciones. Desde 
el inicio del 2024 tuvimos la decisión del gobierno 
nacional de cortar toda la obra pública y fue una de 
las peores decisiones que ha tomado este gobierno. 
Esas son obras que hace el Estado, porque no las 
hace el sector privado. Nosotros tratamos de con-
tinuar las obras prioritarias. Hace unos días llegó 
parte del equipamiento de la nueva pileta olímpica 
que vamos a tener e hicimos una inversión de más 
de mil millones de pesos enteramente con fondos 
municipales. La pileta la vamos a terminar nosotros, 
pero era una obra financiada por nación”, recordó. 
“Por otro lado tuvimos el recorte de todos los pro-
gramas sociales, entre ellos el de salud sexual re-
productiva y ahora los jóvenes no pueden acceder 
a los anticonceptivos. Los municipios tenemos que 
sostener el transporte público y seguir subsidian-
do el boleto, porque es una necesidad de nuestra 
gente. El boleto de colectivo hoy debería salir 2.500 
pesos y no llega a 800. Todos los días nos pregunta-
mos hasta cuándo vamos a poder sostener esto. Ha 
caído la actividad privada y es un país sin actividad, 
sin desarrollo, sin obra pública. Yo veo un país que 
no va a poder crecer y resolver las necesidades que 
se tienen”, avizoró. 
La necesidad social se refleja en la demanda ali-
mentaria. “Estamos asistiendo a 70 comedores y 
merenderos en Río Grande y no les hemos cortado 
la ayuda. Obviamente hacemos los controles que 
corresponden porque también hay mucho vivo. Por 
un vivo, financiado muchas veces por la política, no 
podemos hacer que paguen los otros 70 comedores 
que trabajan bien”, expresó.
“Uno no es obtuso y no puede decir que antes es-
taba todo bien y ahora está todo mal. Hay un grupo 
reducido de la sociedad que puede acceder, pero a 
nosotros nos ha crecido la necesidad exponencial-
mente, también la demanda de trabajo, y eso sig-
nifica que la actividad económica no está teniendo 
dinamismo”, manifestó. 

LA VOZ DEL SECTOR PRIVADO

En otro tramo destacó la aparición pública del CEO 
de Mirgor, José Luis Alonso, para hacer una encen-
dida defensa del subrégimen industrial y de la nece-
sidad de hacer soberanía “estando” en el territorio. 
“Tenemos un vínculo permanente por las necesi-
dades que tiene la empresa, como lo tenemos con 
otros empresarios. José Alonso es una persona que 
conoce muy bien la promoción industrial de Tierra 
del Fuego y por suerte ha incorporado algunas lí-
neas discursivas que hemos machacado permanen-
temente y me parece positivo. Ha incorporado la 
línea de discurso de la soberanía y es algo que no se 
escuchaba de los empresarios. Es importante por-
que, si no hubiese 19640 no queda nadie en Tierra 
del Fuego”, advirtió. 
“Es importante que se pueda dar una discusión más 
profunda desde el sector privado, porque hay sec-

tores que vienen financiando la crítica a Tierra del 
Fuego. Lo que yo les pido siempre es que inviertan 
más en Río Grande. Yo celebro que hagan hoteles 
en Ushuaia, pero los recursos salen de Río Grande 
y los trabajadores están acá. Río Grande pone todo 
para que la industria crezca y ahí tenemos que cam-
biar. Obviamente el puerto es clave porque hay que 
mejorar la logística y hay que mejorar la condición 
energética de nuestra provincia. Por eso pensamos 
el FAMP, para que las empresas nos ayuden en el 
desarrollo”, remarcó. 

OSEF CON MALA GESTIÓN

Consultado sobre el debate que se está dando en 
la Legislatura para buscar una salida a la obra so-
cial estatal, consideró que debe haber “menos reu-
nionismo” y una mejor administración. “Lo veo con 
mucha preocupación. La gente nos pide ayuda, no 
distingue entre un gobernador y un intendente, y 
hay que resolver los problemas. Nosotros estamos 
haciendo gestión en salud hace cinco años y medio 
y no logramos todavía que OSEF firme un convenio 
con el municipio, cuando el 20% de las atenciones 
que hacemos son a afiliados de OSEF”, criticó. 
“No puede ser que se administre tan mal, porque 
no solamente el problema son los recursos. Me pa-
rece bárbaro que se discuta en la Legislatura, pero 
hay que encontrar una solución definitiva. Nosotros 
estamos dispuestos a dialogar para poner en valor 
lo que hacemos en la salud, porque no es menor 
que Río Grande tenga 15 dispositivos de salud en 
funcionamiento”, sentenció. 
“Tenemos cuatro centros de salud, el centro de re-
habilitación, el laboratorio, el centro de las infan-
cias, tenemos un banco ortopédico, prevención de 
adicciones en general, toda el área de salud mental, 
incorporamos telemedicina y cómo puede ser que 
eso no se pueda hacer desde una obra social que 
tiene miles de aportantes. Los aportantes han cre-
cido considerablemente en estos últimos años con 
tantos ingresos en el Estado provincial. Hay que 
encontrar una solución, menos reunionismo y más 
decisión”, reclamó.
Para poner cifras concretas, indicó que “el año pa-
sado invertimos 1.800 millones de pesos en el sis-
tema de salud municipal, incluido los salarios de los 
300 profesionales que tenemos y toda la infraes-
tructura”. 

PARQUE DE MARGEN SUR

Por otra parte, anunció la construcción de nuevas 
plazas en el próximo verano, que se van a sumar 
a los 157 espacios verdes de la ciudad. “Vamos a 
intervenir fuerte en varios espacios de la zona sur, 
vamos a comenzar el parque en la margen sur y ya 
hemos comprado los juegos. Hemos trabajado con 
algunas empresas privadas que me pidieron no dar 
nombres, pero nos han estado acompañando con 
inversión para poder contar con todo el mobiliario 
y los juegos que necesitan los nuevos espacios pú-
blicos de la ciudad”, anticipó. 

FALTA DE EQUIDAD

Como desafío en lo que resta de su gestión dijo 
que pasa por “sostener un plan de obra pública mu-
nicipal que se financia enteramente con recursos 
municipales. No recibimos un peso del gobierno 
nacional y este verano no hemos recibido un peso 
del gobierno de la provincia tampoco, para poder 
avanzar con obra pública”, reprochó el intendente.
“Es una pena porque yo en noviembre conversé con 
el gobernador, me preguntó cuáles eran las nece-
sidades y lamentablemente la charla quedó ahí. Es-
pero que podamos retomarla en algún momento y 
podamos avanzar para brindar soluciones a los ve-
cinos de Río Grande. Por lo menos queremos que la 
distribución de recursos entre las ciudades se reali-
ce de manera equitativa. Hoy está a la vista que no 

está siendo equitativa”, enfatizó. 
A propósito de la reacción del gobernador cuando 
le mandó una carta pidiendo equidad con Río Gran-
de, dijo que “cuando uno manda una nota es por-
que agotó todas las instancias de diálogo previo. 
Hubo una charla personal en noviembre y después 
eso no avanzó, por eso presentamos una nota, pero 
tampoco avanzó la nota. Vamos a seguir insistiendo 
de buena manera para tratar de que la ciudad pue-
da tener el acompañamiento del Estado provincial 
como tiene Ushuaia, para llevar adelante obras de 
infraestructura”.
“¿Saben lo bien que nos hubiese venido a nosotros 
contar con cuatro mil millones de pesos en la ciu-
dad para hacer obras? Por ejemplo, ya tendríamos 
terminado el natatorio, podríamos haber terminado 
el mercado de productos locales en el ex quiosco 
Fénix, podríamos haber hecho los accesos al barrio 
Los Cisnes y Vapor Amadeo. Ojalá podamos tener 
esos recursos hacia adelante. Nosotros vamos a ser 
muy serios y responsables para poner en valor las 
ayudas que recibimos”, se comprometió. 
“Lo cierto es que hoy contamos con los recursos 
municipales y con eso tratamos de administrarlo de 
manera eficiente, ordenada, transparente, para se-
guir haciendo obras en la ciudad”, apuntó. 

RELACIÓN CON EL CONCEJO

También fue consultado sobre la relación con los 
concejales. “Hemos mejorado mucho la relación 
institucional con el Concejo Deliberante. Nosotros 
hemos comprendido que teníamos muchas cosas 
que corregir y yo asumo la mayor parte de la res-
ponsabilidad. También la gran mayoría de los con-
cejales ha comprendido que el diálogo es la me-
jor manera para resolver las necesidades que tiene 
nuestra gente. No es momento para que el Con-
cejo y el Ejecutivo estén peleándose por dónde va 
una garita o no. Por suerte ha mejorado mucho el 
diálogo con todos los bloques, con la presidente 
tenemos una muy buena relación, también con el 
bloque de Somos Fueguinos, con Maxiliano Ybars, 
siempre en términos institucionales y respetando 
las posiciones de cada uno”, sostuvo. 
“La gran mayoría del Concejo comprendió que el 
camino no es poner palos en la rueda al Ejecutivo y 
eso ayuda a la ciudad”, aseguró.

POR UNA PROVINCIA MEJOR

Respecto de su proyección política a futuro, reveló 
que ya están empezando a confluir distintos secto-
res, gremios, privados, sector público, “por una pro-
vincia mejor, más allá de los nombres propios. Tiene 
que ver con cómo hacemos para pensar los temas 
que necesita Tierra del Fuego en función del desa-
rrollo y el crecimiento, cómo hacemos para pensar 
una Río Grande que se consolide del punto de vista 
del empleo, que hoy es el gran problema que tie-
ne nuestra gente. No podemos seguir atados a las 
coyunturas nacionales, porque cuando las cosas se 
complican la primera golpeada es Tierra del Fuego 
y fundamentalmente Río Grande”. 
“Uno de los desafíos que tenemos es el turismo y 
es una de las cosas sobre las que vengo hablando 
mucho con Daniel (Harrington), que logró recupe-
rar las termas después de tantos años. Daniel tiene 
una mirada puesta en eso y yo creo que va a ser 
transformador de verdad para el turismo de Tierra 
del Fuego, sin ir en desmedro de nadie. Ushuaia 
va a seguir siendo la meca del turismo y sin dudas 
queremos que Ushuaia sea una ciudad que se dis-
tinga en el mundo, pero Tolhuin en este caso puede 
ser un centro de la mirada nacional e internacional, 
porque va a tener las termas del fin del mundo”, 
confió. 
“Río Grande puede acoplarse a esto y ya estamos 
trabajando, pensando en el desarrollo de las termas 
y viendo de qué manera podemos potenciar nues-
tro turismo local”, concluyó el intendente.
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Río Grande. -En diálogo con FM del Pueblo, el legisla-
dor del bloque Somos, Raúl Von der Thusen, se refirió 
a los debates en torno a la situación de la Obra Social 
del Estado Fueguino (OSEF). “Hemos tenido muchas 
reuniones. A mi entender, que algunos sectores se 
enojen es una pérdida de tiempo. Acá lo que tene-
mos que hacer es encontrar soluciones definitivas”, 
expresó.
Cuestionó la dilatación en el tratamiento del proyecto: 
“No entiendo por qué se está perdiendo tanto tiempo 
en reuniones tan espaciadas, cuando todos sabemos 
que el Gobierno, con sus bloques oficialistas y aliados, 
tiene los votos necesarios para aprobar la ley que ha 
enviado y aclaró que no estoy en acuerdo”.
Von der Thusen rechazó la idea de tomar recursos de 
otros sectores para financiar la obra social, tal como 
sucedió con la Caja de Jubilados y comentó que 
“quieren seguir cobrando ingresos brutos al sector 
privado para destinarlos a otro sector. El año pasado 
se demostró que sacarle plata a los jubilados no sirvió 
de nada para resolver la situación del OSEF”.
En relación al reciente cruce con un vocal de la obra 
social durante una sesión, Von der Thusen relató: “Fue 
una charla de una hora y media de constante falta de 
respeto. Quería convencernos de que estábamos ante 
la mejor obra social de la Argentina. Nos empezó a 
dar bronca por la injusticia y la falta de respeto”.

POSTURA FRENTE AL PROYECTO DEL SUTEF Y 
NUEVOS IMPUESTOS

Consultado por el proyecto presentado por el gremio 
docente, SUTEF, el legislador lo dividió en dos partes: 
“Por un lado, celebró la intención de mejorar la edu-
cación en Tierra del Fuego. Pero no comparto que se 
planteen nuevos impuestos, aunque no sean directos, 
porque terminan trasladándose a la ciudadanía”.

Advirtió que los aumentos en alícuotas de ingresos 
brutos afectan directamente a la ciudadanía: “No es 

sólo un problema para el comerciante, sino para toda 
la población que lo sufre en el precio final. No esta-
mos de acuerdo con ningún aumento de tributos, ni 
municipales ni provinciales, para financiar este tipo de 
acciones”.
También apuntó a la falta de eficiencia en la gestión 
del presupuesto provincial y dijo que “¿La solución 
es seguir aumentando los impuestos a la gente o al 
sector privado para sostener la joda? Como sucede 
con la obra social que se le quitaron miles de millones 
de pesos a los jubilados provinciales y municipales 
para enviar al OSEF y que supuestamente ‘quedaba 
resuelto el tema’, bueno, esto no sucedió, entonces 

¿Por qué tenemos que cargar al sector privado que 
luego se descarga a través de la ciudadanía? Lo que 

hay que hacer acá es utilizar el presupuesto provincial 
de manera eficiente”.
Finalmente, Von der Thusen se refirió a los ajus-
tes presupuestarios en áreas sensibles: “Este año no 
acompañamos el presupuesto porque hubo muchas 
irregularidades. En Educación, por ejemplo, se ajustó 
más del 75% en becas estudiantiles, justo cuando más 
se necesita ese acompañamiento”.
Con respecto al contexto nacional, sostuvo que, si los 
recortes vienen desde la Nación, la provincia debe 
ajustar en partidas no esenciales para mantener los 
servicios esenciales. “Lo que tenemos que priorizar es 
la salud, la educación y la seguridad”, concluyó.

Legislador Raúl Von der Thusen

 “El año pasado se demostró que sacarle plata a los jubilados 
no sirvió de nada para resolver la situación del OSEF”
El legislador Rául Von der Thusen, cuestionó la lentitud del tratamiento legislativo sobre la obra social estatal y criticó duramente tanto al oficia-
lismo como al gremio docente por insistir con mayores cargas impositivas. 

“¿La solución es seguir aumentando los impuestos a la gente o al sector privado para sostener la joda? Como sucede con 
la obra social que se le quitaron miles de millones de pesos a los jubilados provinciales y municipales para enviar al OSEF 
y que supuestamente ‘quedaba resuelto el tema’, bueno, esto no sucedió”, manifestó el legislador.

Ushuaia.- La postura del bloque “es alcanzar una solu-
ción que hace mucho no se da”- reflexionó-, “en estruc-
tura, en ingresos, en cómo realiza los egresos. Pero por 
otro lado, no estamos de acuerdo con la idea de que sea 
por la vía de la emergencia”, expresó el Legislador.
En este orden sostuvo que “entendemos que a veces 
son necesarias” y consideró que se trata de normativas 
que aportan al Ejecutivo “mayor flexibilidad, especial-
mente en la asignación de recursos, pero sería bueno 
que tengamos una Ley de fondo, firme y sólida”, explicó 
Coto.
El referente de LLA aseguró: “No hay una situación que 
haya cambiado ahora y que haya producido un cambio 
objetivo o significativo que requiera una emergencia, es 
una realidad de años” y refirió a otros instrumentos simi-
lares que no lograron la solución esperada.
El Legislador se refirió también a la situación de los afi-
liados que no aportan, planteó revisar “la cuestión de las 
personas que se benefician de la OSEF”. Son “más de 60 
mil beneficiarios y aportan alrededor de 25 mil. Hay que 
buscar la mejor herramienta para trabajar frente a ese 
desfasajes”, marcó.

Subrayó en la necesidad de contar con “un sistema de 
mayor equidad, no solo para evitar el quiebre, sino para 
que sea sustentable, que realmente tenga la cobertura 

adecuada y de excelencia que se pretende”, aseveró.
“No deja de ser una obra social de empleados estatales”, 
reflexionó Coto. “La lógica siempre será estatal, lo que 
pasa con la OSEF no ocurre en ninguna obra social pú-
blica. Es insostenible que con los aportes que se reciben 
se pueda sostener la demanda. Si los recursos no los 
tiene la obra social, pensar en una emergencia es desca-
bellado, es un parche”, insistió.
“Hay que ver cuáles son las prioridades, no solo de la 
OSEF sino de todo el sistema de salud, ver de dónde 
asignar los recursos. Si para algo está el Estado es para 
brindar seguridad, salud, justicia y educación. Estamos 
de acuerdo en esto, quizás en el resto estemos en con-
tra porque es lo que justifica la existencia del Estado”, 
expresó.
Finalmente afirmó que “no es la obra social de los fue-
guinos, hay 200 mil fueguinos y 60 mil son de la OSEF”. 
En este sentido evaluó que los 140 mil fueguinos que no 
pertenecen a la obra social terminan perjudicados por-
que se desfinancia el sistema público. Finalizó al admitir: 
“Estoy de acuerdo en tener una mirada más social del 
tema, pero para todos no solo para 60 mil”.

OSEF

“Sería bueno que tengamos una Ley de fondo, firme y 
sólida y no una de emergencia”, dijo Coto
El legislador del bloque de La Libertad Avanza (LLA), Agustín Coto señaló como “positivo” el debate en torno a la Obra Social del Estado Fueguino 
(OSEF). Adelantó que buscará profundizarlo “para avanzar en un dictamen” en función de los consensos de las comisiones conjuntas. Consideró 
asimismo que “deberíamos reunirnos para formalizar el tratamiento de los asuntos que hay en agenda y avanzar”.

La postura del bloque “es alcanzar una solución que hace 
mucho no se da”- reflexionó-, “en estructura, en ingresos, 
en cómo realiza los egresos. Pero, por otro lado, no es-
tamos de acuerdo con la idea de que sea por la vía de la 
emergencia”, expresó el Legislador Coto.
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Río Grande - El secretario de Finanzas de ATE seccional Río 
Grande, Carlos Margalot, comenzó explicando que “noso-

tros ya estamos a la expectativa de que nos convoquen, lo 
más seguro es que sea para la semana que viene, para que 
arranquemos una nueva mesa paritaria adonde tendríamos 
que ya empezar a ver lo que son los meses de mayo, junio y 
los meses que vienen”. 
Después indicó el representante de las trabajadoras y tra-
bajadores estatales: “Sabemos que aumentó la inflación, 

veníamos de un 2.2, 2.4 % y ahora se fue al 3.7 %. Fue un 
incremento de casi el doble, nosotros vamos a poner todos 

estos datos sobre la nueva mesa paritaria y vamos con la ex-
pectativa de siempre de poder llegar a un acuerdo, porque 
todo incremento que se dé por decreto siempre sabemos 
que termina siendo mucho menor de lo que es el núme-
ro al que aspiramos. Así que estamos con esa expectativa y 
veremos qué es lo que pasa la semana que viene”, expresó. 
En otro orden, se refirió a la posibilidad de que se genere 

algún gravamen para financiar incrementos salariales para 
algún sector específico y dijo que “por el tema del proyecto 
que se está analizando dentro de lo que es la Legislatura 
para un sector, por el tema de lo que son los incrementos a 
futuro o para garantizar incrementos a futuro a través de un 
impuesto que quieren colocar, lo que nosotros decimos es 
que si va a haber un proyecto que sea para todos, no sola-
mente para un sector gremial”. 
En ese mismo sentido, Margalot indicó: “Nosotros quere-
mos que sea parejo, que, si hay algo que sea para tanto para 
los trabajadores de gobierno, como para quienes se desem-
peñan en salud, que sea para la policía, que sea en definitiva 
para todos. Porque somos todos empleados públicos y to-
dos necesitamos un incremento salarial, por la situación que 
estamos viviendo hoy en día”. 
“Entonces, si la Legislatura va a tratar algo, que sea para 
todos, eso también lo estamos viendo porque creemos y 
estamos convencidos que lo que son los legisladores y las 
legisladoras saben de esto y esperamos que, una vez que 
llegue el momento, nos convoquen a todos, no solamente a 
un sector. Porque hoy en día la situación está complicada y si 
va a haber plata o si va a haber un presupuesto para un sec-
tor, que sea para todos. Por eso estamos a la expectativa de 
lo que va a ser la semana que viene, para ponernos a charlar 
sobre lo que va a ser esta nueva mesa paritaria”, concluyó 
Carlos Margalot.

Carlos Margalot (ATE Río Grande)

“Si va a haber un proyecto que sea para todos”
El secretario de Finanzas de ATE Río Grande dijo que la próxima semana podrían retomar las negociaciones salariales, en una nueva mesa con 
Gobierno. Dijo que la expectativa es “ver lo que son los meses de mayo, junio y los meses que vienen”. También se refirió al debate que se está 
dando respecto de la posibilidad de impulsar la generación de fondos para el sector educativo, dijo que “lo que nosotros decimos es que, si va 
a haber un proyecto que sea para todos, no solamente para un sector gremial”. “Porque somos todos empleados públicos y todos necesitamos 
un incremento salarial, por la situación que estamos viviendo hoy en día”, remarcó el dirigente estatal. 

El secretario de Finanzas de ATE Río Grande dijo que la próxima semana podrían retomar las negociaciones salariales, en 
una nueva mesa con Gobierno. 
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Ushuaia.- La titular de la Comisión de Salud informó 
que aún restan concretarse otros encuentros de simi-
lares características. Comentó que las y los Parlamen-
tarios pudieron realizar consultas a los profesionales 
y conocer detalles técnicos acerca de la real situación 
que atraviesa la OSEF.
En el inicio de la reunión, los profesionales especiali-
zados brindaron un detalle pormenorizado sobre el 
informe. La exposición se centró en el desarrollo del 
hombre en su entorno y la salud se ubicó en el centro 
del debate. El rol del Estado; recaudación de impues-
tos; variables macroeconómicas y su relación con el 
sistema sanitario; nivel de empleo; cuestiones impositi-
vas; conformación del sistema de salud del país fueron 
los ítems sobre los que se ubicó la primera parte del 
encuentro.
Por su parte, el titular del TCP, Miguel Longhitano co-
municó que el informe se efectuó en colaboración con 
la facultad de Ciencias Económicas y fue presentado en 
diciembre pasado.
A modo de conclusiones indicaron que los recursos no 
alcanzan a cubrir los gastos corrientes. Los valores ac-
tivos no alcanzan para el pago de los valores pasivos y 
existe un déficit económico y financiero.
Respecto al estudio actuarial indicaron que se estu-
diaron los ingresos genuinos; el promedio de afiliados 
alcanza los 57.955 y no existe un crecimiento alto de 
la población. Por otro lado, se observa una disminu-
ción en la cantidad de personas que generan ingresos, 
cuestión que con el tiempo puede producir inconve-
nientes.
En rigor de las conclusiones del informe se desprende 

que la población infantil decrece y la planta de trabaja-
dores se mantiene estable lo que indica que en el futu-
ro no crecerá la masa de afiliados que aporten a la obra 
social. Además, señalaron déficit estructural debido a 
efectos demográficos, gran cantidad de población en 
edad jubilatoria, menor cantidad de personas en edad 
de trabajar, población infantil en decrecimiento.
También indicaron problemas estructurales debido a 
efectos económicos: bajo crecimiento del empleo pú-
blico, pérdida del poder adquisitivo de salarios públi-
cos, inflación médica y tecnológica por encima de los 
índices de las subas promedio. 
La idea fue mostrar el análisis que permitió llegar a este 
tipo de sugerencias que se expresan en el informe, di-
jeron los profesionales.  El déficit, no se sostiene en el 
tiempo a menos que se tomen medidas que se plan-
tean en el documento, advirtieron los profesionales.

MARTÍNEZ PONDERÓ EL TRABAJO CONJUNTO 
CON PROFESIONALES EN CIENCIAS ECONÓMICAS

En tanto la titular de la Comisión de Salud Nº 5, le-
gisladora Myriam Martínez sostuvo la importancia 
del informe actuarial del TCP que elaboró junto a 
la facultad de ciencias económica de la Universidad 
Nacional de Cuyo. Dijo que se trata de un informe 
interdisciplinario que ofreció la oportunidad para 
evacuar dudas y consultas por parte de ambas co-
misiones legislativas.
Asimismo, se esperanzó en que, con la participa-
ción próxima del directorio de la OSEF y su titular, 
se puedan zanjar dudas respecto al proyecto de Ley 
que ya tiene estado parlamentario.
Martínez admitió que este ciclo de reuniones sig-
nifican una “oportunidad para tomar las mejores 
decisiones” como herramientas normativas “defini-
tivas” para alcanzar la sustentabilidad del sistema 
asistencial. Al finalizar puso en valor el trabajo con-
junto con profesionales de las ciencias económicas 
y el laboratorio que administra los sistemas de sa-
lud, a quienes calificó como “muy competentes”.
Participaron las legisladoras Myriam Martínez, Na-
talia Gracianía (LLA), María Victoria Vuoto (PJ) y 
Gisela Dos Santos (ST) y los legisladores Federico 
Sciurano y Federico Greve (Forja), Matías Lapadula 
(PG), Pablo Villegas (MPF), Juan Carlos Pino y To-
más García (PJ) y Jorge Lechman (SF). Cabe destacar 
que el legislador Raúl Von Der Thusen (ST) asistió 
de manera remota.

Río Grande.- Acompañando el rechazo de los produc-
tores ganaderos de la Provincia a la Resolución dicta-
da el 17 de marzo por el Servicio Nacional de Sanidad 
y Calidad Agroalimentaria, que busca habilitar el in-
greso a la Patagonia de carne con hueso y material 
genético de zonas del país libres de Fiebre Aftosa con 
vacunación, el bloque legislativo de Somos Fueguinos 
presentó un proyecto que busca prohibir por ley el 
ingreso a la provincia “de carnes y productos cárnicos 
de animales susceptibles a la Fiebre Aftosa, desde las 
Zonas Libres de Fiebre Aftosa con vacunación”.
La Resolución 180/25 del SENASA habilita el ingreso 
de carne y productos cárnicos desde zonas con vacu-
nación contra la fiebre aftosa. Este cambio, según el 
organismo nacional, se sustenta en evaluaciones de 
riesgo que consideraban “insignificante” la posibili-
dad de introducción del virus en la región patagónica.
Voceros de la Cámara de la Industria y el Comercio 
de la Carne defienden la medida argumentando que 
la posibilidad de ingresar animales en pie al sur de 
la barrera sanitaria reduciría el precio de la carne en 
Neuquén, Rio Negro, Chubut, Santa Cruz y Tierra del 
Fuego. Sostienen también que el doble estatus que 
en la actualidad tierne el país, una zona libre de afto-
sa sin vacunación y otra libre de aftosa con vacuna-
ción, complica el ingreso de carne argentina a algu-
nos mercados internacionales. Desde la Patagonia se 

propone también alcanzar un estatus único, el de país 
libre de fiebre aftosa sin vacunación. 
La decisión del SENASA generó el rechazo de los pro-
ductores ganaderos y gobiernos patagónicos, lo de-
rivó en la suspensión de la cuestionada norma por 
90 días, y habilitar una mesa de trabajo para buscar 
consensos.
Además de rechazar formalmente la resolución del 
SENASA, el parlamento fueguino deberá resolver 
ahora si da un paso más en contra de la medida na-
cional, disponiendo por ley una especie de barrera 
sanitaria que impide al ingreso de carnes y productos 
cárnicos provenientes de Zonas Libres de Fiebre Afto-
sa con vacunación al sur del Estrecho de Magallanes.
Los autores de la iniciativa afirman que el riesgo que 
implica la vigencia de la referida resolución “no es 
insignificante. Las consecuencias para la provincia si 
la barrera se levanta y se conoce un brote de Fiebre 
Aftosa en el país, no son insignificantes, Chile podría 
frenar la circulación evitando exportar al continen-
te la producción de la provincia, la cual no cuenta 
con la infraestructura para faenar localmente. Esto 
evidencia que la Resolución no prevé la capacidad 
de contener las contingencias que la decisión pueda 
traer aparejadas, poniendo en riesgo no solo el es-
tatus sanitario del país, sino el capital de todos los 
productores”.

El titular del TCP, Miguel Longhitano comunicó que el in-
forme se efectuó en colaboración con la facultad de Cien-
cias Económicas y fue presentado en diciembre pasado.

Tribunal de Cuentas

Desde la institución señalaron el déficit estructural de 
la OSEF y brindaron recomendaciones
Las y los Legisladores que integran las comisiones de Economía Nº 5 y de Salud Nº 2 levantaron el cuarto intermedio en el que recibieron a integran-
tes del Tribunal de Cuentas de la Provincia (TCP) junto a académicos y especialistas en previsión social. En el encuentro se presentó el estudio actua-
rial sobre la Obra Social del Estado Fueguino (OSEF). Presidieron la reunión Myriam Martínez (FORJA) junto a Federico Sciurano (FORJA) y participó 
la vicegobernadora, Mónica Urquiza.

Acompañando el rechazo de los productores ganaderos 
de la Provincia a la Resolución dictada el 17 de marzo por 
el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimenta-
ria, que busca habilitar el ingreso a la Patagonia de carne 
con hueso y material genético de zonas del país libres de 
Fiebre Aftosa con vacunación, el bloque legislativo de So-
mos Fueguinos presentó un proyecto que busca prohibir 
por ley el ingreso a la provincia “de carnes y productos 
cárnicos de animales susceptibles a la Fiebre Aftosa, des-
de las Zonas Libres de Fiebre Aftosa con vacunación”.

Ante la posibilidad de que el SENASA elimine la barrera sanitaria

Evalúan una ley que mantenga el status de Tierra del Fuego 
como zona libre de aftosa sin vacunación
Ante la posibilidad de que el SENASA elimine la barrera sanitaria que prohíbe el ingreso de carne con hueso al sur del Río Colorado, la Legislatura 
provincial evalúa la factibilidad de dictar una ley que mantenga el status de Tierra del Fuego como zona libre de fiebre aftosa sin vacunación.
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ASOCIACION CIVIL CLUB DEPORTIVO SOCIAL Y CULTURAL FRIAS 

CONVOCATORIA A ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 

La Comisión Directiva con mandato vencido de la ASOCIACION CIVIL 
CLUB DEPORTIVO SOCIAL Y CULTURAL FRIAS, según lo establecido en 
el artículo 19° inciso c) y g) del Estatuto Social, convoca a sus asociados 
a la Asamblea General Ordinaria a realizarse el día Jueves 31 de Octubre 
de 2024 a las 20:00 horas en el domicilio sito en Los Calafates n° 850, 
Barrio Aeropuerto de la Ciudad de Río Grande, a efectos de tratar el 
siguiente Orden del Día: 

1. Constitución de la Asamblea y elección de dos asociados para 
firmar el Acta de Asamblea, conjuntamente con el Presidente y el 
Secretario a cargo de la Comisión Directiva con mandatos vencidos 

2. Elección de integrantes de la Comisión Directiva con mandato de 
dos años. Los cargos a cubrir son: Presidente, Secretario, 
Tesorero, dos Vocales Titulares y un Vocal Suplente 

3. Elección de integrantes del Organo de Fiscalización con mandato 
de dos años. Los cargos a cubrir son: Fiscalizador Titular y 
Fiscalizador Suplente 

4. Fijación del monto de la cuota mensual societaria. 
5. Regularización de la situación contable ante la Inspección General 

de Justicia 

La Asamblea se realizará en el lugar, día y hora fijados, con la presencia 
de la mitad más uno de los asociados. Pasada media hora de la señalada 
sin haberse conseguido ese quorum, y de acuerdo a lo establecido en el 
artículo 31° del Estatuto Social, la Asamblea sesionará válidamente con 
los asociados presentes. 

Río Grande, 14 de Octubre de 2024 

 

               JONATAN CAMPOS                      CARLOS IVAN LUNA                 

                 Secretario a cargo                           Presidente a cargo 

Río Grande - El informe del SUTEF al respecto, comien-
za señalando que “en un contexto general de crisis de 
representación política, nuestra organización profun-
diza sus prácticas de protagonismo de la docencia de 
base. Incorporando un nuevo mecanismo de participa-
ción directa, como el plebiscito vinculante: una forma 
de decisión colectiva que trasciende el voto ocasional 
y se arraiga en la participación constante. Superando el 
modelo democrático representativo y avanzando hacia 
una democracia de movilización permanente, donde 
las mayorías construyen soberanía desde las bases”.
Luego se menciona que “el plebiscito se desarrolló en 
todas las instituciones educativas de la provincia los 
días martes 6 y miércoles 7 de mayo, con la participa-
ción de delegadas, delegados y docentes que garanti-
zaron la transparencia del proceso”.
Para más adelante señalar que “al finalizar la votación 
se llevó el escrutinio en cada seccional de SUTEF. De 

un total de 3.364 votos, el 38,86% fueron por la reno-
vación; 36,27% por la renuncia; y 22,69% por la conti-
nuidad”.
“De esta manera, la docencia definió la renovación del 
equipo. Es decir, el vocal por el sector activo continua-
rá en el cargo, mientras que su equipo deberá ser re-
movido de sus cargos”, aclara el informe del sindicato 
docente.
Después se indica que “en el día de mañana (por hoy) 
la Comisión Directiva Provincial mantendrá una reu-
nión con el vocal por el sector activo para notificar for-
malmente la decisión de la docencia”. 
Finalmente, se dice que “las actas del escrutinio de 
cada una de las instituciones de la provincia quedarán 
al resguardo en la Secretaría de Administración y Actas 
Provincial -cita en Hipólito Yrigoyen 1380 de la ciudad 
de Ushuaia- hasta diciembre 2025, quedando a dispo-
sición para quienes quieran consultarlas”.

Río Grande - Romero aseguró que la salud pública 
atraviesa un estado de abandono que se refleja tanto 
en condiciones laborales precarias, como en la falta de 
inversión y gestión. “Nos preocupa profundamente la 
inacción del gobierno provincial. Desde el 17 de marzo 
venimos implementando medidas, pero no hemos re-
cibido ninguna respuesta concreta”, señaló.
Uno de los principales puntos del reclamo es el éxodo 
de profesionales, motivado por sueldos desactualiza-
dos, falta de reconocimiento del área crítica y condicio-
nes laborales degradadas. “El último incremento sala-

rial fue del 2% frente a una inflación del 3,5% mensual. 
Los médicos se están yendo, y ni siquiera migran al 
sector privado: se van de la provincia”, alertó Romero.
Además, denunció que el resonador magnético ad-
quirido e instalado en enero aún no ha sido habilitado 
para uso, a pesar de representar una inversión millo-
naria. “El equipo está calibrado y listo, hay médicos, 
hay técnicos, pero no se pone en funcionamiento. ¿Por 
qué? Sospechamos que hay intención de tercerizar el 
servicio en favor del sector privado”, agregó.
Romero también expuso que el presupuesto destinado 

a salud pasó del 5% al 13% desde que asumió el go-
bernador Melella, pero no se refleja en mejoras concre-
tas: “De los 7.000 millones destinados al sistema, sólo 
119 millones llegan al sector público; el resto se deriva 
al sistema privado.”
El paro del jueves 15 será activo, con movilizaciones 
en Ushuaia y Río Grande. “Queremos que se escuche 
nuestro reclamo y que la población entienda que es-
tamos defendiendo la salud pública, la presencia de 
profesionales y el derecho a una atención de calidad”, 
concluyó.

Río Grande.- El Gobierno provincial, a través del Mi-
nisterio de Economía, informa que los haberes corres-
pondientes a los docentes con la hora más acordado 
en la última mesa Técnica Paritaria serán abonados 

mediante boleta complementaria.
Dicho pago será depositado el día viernes 16 de mayo 
y estará acreditado a partir de las 00h del sábado 17 
de mayo del corriente.

Se resolvió que Franco Tomasevich seguirá como vocal, 
lo que se renovará será su equipo de trabajo, incluyendo a 
su pareja quien fue cuestionada por la designación. 

Plebiscitaron gestión en OSEF

Tomasevich seguirá siendo vocal, pero se renovará 
su equipo
El pasado 25 de abril, el congreso provincial de delegadas y delegados del Sindicato Unificado de las Trabajadoras y Trabajadores de la Educación 
Fueguina, SUTEF, resolvió llevar adelante un plebiscito sobre la gestión de la obra social. El mismo se llevó adelante esta semana y se resolvió que 
Franco Tomasevich seguirá como vocal. Lo que se renovará será su equipo de trabajo, incluyendo a su pareja quien fue cuestionada por la desig-
nación. 

SIPROSA

Paro y movilización de profesionales para el 15 de mayo
Los profesionales de la salud pública en Tierra del Fuego anunciaron un paro general y movilización para el jueves 15 de mayo, en reclamo por la 
crítica situación que atraviesa el sistema sanitario provincial. Así lo informó Daniel Romero, titular de SIPROSA en Ushuaia, durante una entrevista 
con FM Provincia.

Horas complementarias

Comunicado para el sector docente
El Gobierno provincial, a través del Ministerio de Economía, informa que los haberes correspon-
dientes a los docentes con la hora más acordado en la última mesa Técnica Paritaria serán abona-
dos mediante boleta complementaria.



Tierra  del  Fuego,  v iernes  9  Tierra  del  Fuego,  v iernes  9  MAYOMAYO  de 2025de 2025Pag.  10 PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.-  El contador Rafael Pereyra Ramos, sín-
dico de Terra Ignis, hizo su descargo en el programa 
‘Buscando el Equilibrio’ por Radio Provincia, tras las 
acusaciones de irregularidades por parte de legisla-
dores de la oposición y también de la ex síndica, la 
Dra. Ana Constanza Carro, en su momento propuesta 
por la Legislatura.
“En las últimas semanas hubo una andanada de crí-
ticas y cuestionamientos a la empresa y me gustaría 
puntualizar algunas –dijo-. No voy a entrar en temas 
políticos, porque la política es para la política y lo 
mío es un tema técnico. Mi función como síndico es 
controlar la legalidad, que todo se haga como corres-
ponde, y proteger el interés de los accionistas, que en 
este caso son dos: el gobierno de la provincia y con 
el 10% la AREF”. 
Respecto del aporte de capital que no se habría rea-
lizado, detalló que “en el acto de constitución, que 
fue el 11 de agosto de 2023, se integró el 25% del 
capital, que es de 300 millones, de los cuales debe 
aportar 270 millones el gobierno de la provincia y 30 
millones la AREF. El 25% en el caso del gobierno eran 
67 millones y medio y en el caso de la ARE eran 7 
millones de pesos, lo que totalizaba 75 millones. Ese 
dinero se integró en efectivo y se puso a disposición 
ante el escribano el 25% del capital social. Faltaba 
la inscripción de AFIP y de AREF, que son requisitos 
imprescindibles para que se pueda tener una cuenta 
social bancaria. Las autoridades que fueron electas 
en su momento consideraron que no era prolijo que 
entrara plata en efectivo en la caja de Terra Ignis y el 
dinero quedó retenido”. 
“La disposición IGJ 255 del 2021 acepta que se ponga 
a disposición el dinero en efectivo ante un escribano 
y los directivos dijeron que el dinero quedara reteni-
do, porque la dirección de Terra Ignis es San Martín 
450, Ministerio de Economía, Casa de Gobierno. Te-
rra Ignis no tiene instalaciones propias, por ende no 
tiene caja fuerte para guardar dinero, y tampoco era 
prolijo que la empresa comenzara contando billetes 
y haciendo todos los días un arqueo de caja para ver 
si está todo el dinero”, señaló. 
“El dinero quedó retenido hasta tanto se tuviera la 
cuenta para que se pudiera depositar. El dinero está, 
porque figura en la escritura de gobierno y figura 
en la escritura pública del escribano general de go-
bierno que la integración se hizo. Se decidió no in-
corporarlo en la contabilidad hasta que no estuviera 
debidamente demostrado el capital dentro de la do-
cumentación de Terra Ignis”, manifestó.
“Ahí se empezó con todo el procedimiento, se hicie-
ron las presentaciones en la Inspección General de 
Justicia, en AFIP y en AREF. Algunos de los directores 
firmantes estaban en Ushuaia, otros en Buenos Aires, 
así que tampoco era un directorio homogéneo que 
estuviera en un solo lugar. Justo llegó el verano en 
el medio y se tardó tres meses en abrir la cuenta. La 
cuenta finalmente se abrió en el mes de febrero de 
2024 en el Banco Tierra del Fuego y automáticamen-
te los fondos fueron pasando y ahí quedaron regis-
trados”, relató. 
“Una de las cosas que se dijo es que se estaba utili-
zando el capital para gastos corrientes y sobre esto 

hay que hacer una aclaración. Ninguna empresa hace 
la primera factura para ganar dinero desde el día uno. 
Las contrataciones se hacen con la plata del capital, 
y como dice la norma, el 25% es para comenzar con 
las actividades. Terra Ignis tiene un objeto social de 
los que se dicen pesados, porque tiene el estudio, la 
extracción, el traslado de explotación hidrocarburífe-

ra, de energía, y eso se puede empezar a facturar a 
los seis meses, al año o al año y medio. Cuando Terra 
Ignis comenzó tuvo que contratar un geólogo espe-
cialista, un asesor financiero, tuvo que contar con una 
dotación mínima. No empezaron con un montón de 
empleados sino que fueron muy discretos, se puso 
un solo empleado administrativo para que llevara los 
papeles”, aseguró. 
“Comenzó de una manera muy austera y se dijo que 
en el primer balance se perdieron 237 millones con 
un capital de 300 millones, pero estamos mezclando 
peras con bananas, porque el capital de 300 millones 
es el capital original que está en valores históricos. En 
cambio, los 237 millones del resultado final de pérdi-
das del primer ejercicio, están compuestos por gas-
tos por 19 millones que, inflacionados, dan 23 millo-
nes; los 214 millones restantes es ajuste por inflación 
justamente del capital que está inmovilizado. No es 
que se gastaron 237 millones en el primer ejercicio, 
porque la mayor parte de eso es el ajuste por infla-
ción. El gasto de 19 millones es una cifra razonable 
para el inicio de una actividad, porque hay que hacer 
los manuales de procedimiento, todo”, explicó. 
“Los profesionales que empezaron a cobrar desde el 
mes de noviembre de 2023, ya venían trabajando en 
esto desde hacía seis meses, sin cobrar nada”, apun-
tó.

EL MULTIFUNCIONARIO 

En cuanto a la conformación de la empresa y sus au-
toridades, indicó que “Terra Ignis tiene la asamblea 
general ordinaria, que es el órgano decisorio, inte-
grado por los dos accionistas, y después tiene un di-
rectorio de cinco miembros. Los honorarios están a 
cuenta de la futura asamblea y están en relación de 
dependencia tres personas, que son las que se encar-
gan de la gerencia general, la gerencia financiera y 
hay un empleado. La gerencia general se encarga de 
la planificación estratégica de todas las operaciones 
y es la gente que en este momento está conversando 
por el potencial acuerdo con YPF para el traspaso de 
las áreas petroleras”. 
“Maximiliano D’Alessio, Pablo Carreras Meyer y una 
empleada administrativa son los únicos tres suel-
dos que tiene Terra Ignis, por los cuales paga cargas 
sociales, porque está todo en blanco”, precisó, ha-
ciendo mención a quien a la vez es secretario de re-
presentación oficial del gobierno en CABA y también 
director del FAMP. 
“Al inicio la gestión de Terra Ignis fue comandada 
por el ingeniero Raúl Echeverri y había tres directo-
res más. En ese momento los cargos rentados eran la 
gerencia general, la gerencia financiera, la gerencia 
técnica y la gerencia legal. Ahora hay una gerencia 
legal también pero cobra honorarios, no está como 
empleado”, sostuvo. 
“Hoy el presidente es Maximiliano D’Alessio. Terra 
Ignis tiene oficinas en Ushuaia y también en Buenos 
Aires. Las notificaciones van a San Martín 450, y hay 
una oficina de Terra Ignis en el Ministerio de Econo-
mía. La oficina donde normalmente se atiende, por-
que YPF está en Buenos Aires, está en la Casa Tierra 
del Fuego. No se alquila nada y somos gasoleros”, 
destacó de la empresa privada.
“La demostración de capital ya está (correspondiente 
al 25%) y es inminente que el gobierno haga el apor-
te final. Estamos dentro del período que la ley acepta 
para que se haga, no está en infracción nadie”, aclaró 
el contador. 
“Una de las cosas que se dijo en estos días es que 
Terra Ignis se vio favorecida por la IGJ y cuanto más 
renegamos con la IGJ es porque mejor está haciendo 
las cosas. Por un error cuando se hizo el estatuto, no 
se planteó en la elección de autoridades la profesión 
de cada persona y la IGJ nos obligó a hacer una re-
forma del estatuto. La IGJ tiene su manual donde dice 
cómo tiene que hacer las cosas para que el día de 
mañana no haya ninguna discusión, y es muy estricta. 
Es una de las instituciones que mejor funciona en la 
provincia y hacen lo que tienen que hacer. Dijeron 
que había irregularidades que la IGJ no había visto y 
los síndicos, cuando evaluamos todo el traspaso do-
cumental, vemos que están siempre solicitando cosas 
y bajo ningún concepto se puede decir que nos están 
haciendo favores”, descartó.

RECLAMOS DE LA EX SÍNDICA

Puntualmente se le preguntó sobre las acusaciones 

Destacó la transparencia de las cuentas de la sociedad anónima

El síndico de Terra Ignis hizo su descargo luego de la 
denuncia de irregularidades
El contador Rafael Pereyra Ramos, uno de los tres síndicos de Terra Ignis, dio detalles sobre la constitución y funcionamiento de la empresa, como 
también los nombres de las autoridades. El actual presidente es Maximiliano D’Alessio, a su vez Secretario de Representación Oficial de Gobierno 
en la Ciudad de Buenos Aires, y también director del FAMP. Terra Ignis tiene oficinas en Ushuaia y también en Buenos Aires y, pese a ser del ámbito 
privado, funciona en Casa de Gobierno y en Casa Tierra del Fuego. Hasta ahora se integró el 25% del capital, estipulado en 300 millones y, según 
el contador, es “inminente” la integración del resto por parte del gobierno provincial. Aseguró que el personal es mínimo y cobra el sueldo de un 
empleado de comercio, con excepción del abogado y el contador contratados. Negó que haya una pérdida de 237 millones, como se difundió con 
base a las cifras que surgen del balance, y explicó que casi el total es ajuste por inflación del capital inmovilizado. Al cierre del ejercicio los gastos de 
funcionamiento ascienden a 19 millones, que “es una cifra razonable para el inicio de una actividad”, dijo.
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Poder Judicial de la Nación 

JUZGADO FEDERAL DE RÍO GRANDE 
 
 

EDICTO 

El Juzgado Federal de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur, a cargo de la Dra. Mariel E. Borruto -Jueza Federal-, Secretaría Civil Nº 2, a cargo de la Dra. 
María Sol Reyes – Secretaria Federal - con asiento en la calle Libertad Nº 731 de Río Grande, en el marco 
del expediente: “UNIÓN DE USUARIOS Y CONSUMIDORES; c/ ESTADO  NACIONAL  -  
SEC  ENERGIA  DE  LA  NACION  Y  OTRO 
s/AMPARO COLECTIVO” número FCR 4042/2024, cita por quince (15) días hábiles a aquellos usuarios 
residenciales del servicio público de gas por redes de la subzona tarifaria Tierra del Fuego que 
deseen ser excluidos del colectivo representado en el presente proceso, según lo dispuesto en la 
Resolución dictada por este Juzgado en fecha 27/03/2025. 

 

 

 
Los destinatarios de esta comunicación son, únicamente, los usuarios residenciales del servicio 

público de gas por redes de la subzona tarifaria Tierra del Fuego, porque ésta es la única categoría 
comprendida en el colectivo y, por lo tanto, los usuarios residenciales son los únicos que pueden ejercer el 
derecho a salir del proceso. 

Aquellos usuarios residenciales que no manifiesten su interés en salir del proceso - de la 
manera aquí establecida- formarán parte del colectivo representado por la Unión de Usuarios y 
Consumidores y quedarán alcanzados por los resultados de la sentencia que se dicte en el marco de 
esta acción de amparo (Conf. Art. 54 de la Ley 24240 de Defensa del Consumidor). 

Los usuarios residenciales que deseen salir del proceso colectivo, 
deberán presentarse (junto con su DNI y la última factura del servicio de 
gas a su nombre) en las oficinas detalladas a continuación, en los días y 
horarios fijados en cada caso: 

-Juzgado Federal de Río Grande, ubicado en calle Libertad N° 731 de la ciudad de Río Grande, 
de Lunes a Viernes de 07:30 a 13:30 horas. Teléfono de contacto: 02964- 42 

 
-Juzgado de Competencia Integral en materia Penal, Civil, Comercial, 

Laboral, de Familia y Contravenciones, ubicado en calle 2 de Abril Nº 1386 de Tolhuin, 
de Lunes a Viernes de 8.00 a 14.00 hs. Teléfono de contacto: 02964-490278. 

-Juzgado Federal de Ushuaia, ubicado en calle Goleta Florencia n° 1686 de la 
ciudad de Ushuaia. Lunes a Viernes de 7.30 a 13.30 hs. Correo electrónico: 
jfushuaia.seccivil@pjn.gov.ar 

Se hace saber a los destinatarios que el plazo de 15 días, se comienza a computar el día 
hábil siguiente a la última publicación de edictos. 

Río Grande, 3 de abril de 2025. 

 
María Sol Reyes 

Secretaria Federal 

de irregularidades de la síndica titular 
designada por la Legislatura, Dra. Ana 
Constanza Carro, quien hizo pública la 
falta de transparencia sobre el destino 
de dos millones de dólares recibidos 
por la empresa. “Yo no voy a hablar pe-
yorativamente de ningún colega, pero 
las dos síndicas firmaron el informe de 
sindicatura conjuntamente conmigo, 
es decir que el primer ejercicio tiene un 
informe de sindicatura firmado”, seña-
ló. 
“La documentación fue puesta a dispo-
sición y se ha comentado que la síndica 
se quejaba de que no se le suministra-
ba la información. Primero, la síndica 
que pedía la documentación a fines del 
año pasado y principios de este año, 
ya no pertenecía más. En una asam-
blea general ordinaria ella cesó en su 
cargo y decía que estaba mal dada de 
baja, pero está claramente en las atri-
buciones de la asamblea. Recordemos 
que no es una SAPEM, es una Sociedad 
Anónima privada y puede designar y 
remover directores y síndicos”, subra-
yó. 
“Cuando fue la elección de las prime-
ras autoridades, para el directorio ini-
cial y la comisión fiscalizadora inicial, 
se propusieron a determinadas perso-
nas. Hoy hay un síndico propuesto por 
la Legislatura, que es Gonzalo Zeni”, 
mencionó y puso de relieve que “Terra 
Ignis se pensó como una empresa de 
alto vuelo para que le genere muchos 
beneficios a Tierra del Fuego de acá 
a 50 años. La empresa lleva recién un 
año y medio y ya tiene dos balances, 
porque el estado contable de 2024 ya 
está terminado, aprobado por el direc-
torio y firmado por la sindicatura”.

ALQUILER DE GENERADORES

Por otra parte se le consultó sobre la 
maniobra de tercerización que hizo el 
gobierno para alquilar los generadores 
de Sullair. “En su momento el Ministe-
rio de Economía, ante la situación de 
emergencia planteada en Ushuaia, vio 
de qué manera Terra Ignis podía ayu-
dar a solucionar el problema energéti-
co. El Ministerio de Economía generó 
la resolución 776/24, por la cual asignó 
una cantidad para que Terra Ignis hi-
ciera la evaluación de cuál era el mejor 
equipo generador que se podía instalar 
en Ushuaia y el dinero empezó a entrar 
en cuotas. Al cierre del ejercicio 2024, 
de esa resolución ingresaron 1.400 mi-
llones, de los 2.200 totales, y quedaron 
unos 600 millones por cobrar. En agos-
to entraron 590 millones aproximada-
mente y automáticamente con eso se 
hizo el alquiler, la instalación y el mon-
taje de los generadores de Sullair. Esto 
se contrató en el mes de agosto y más 
o menos van ocho meses”, dijo.
Dado que el contrato era por cuatro 
meses, indicó que “el contrato está casi 
agotado. En este momento el gobierno 
y Terra Ignis están evaluando la situa-
ción, porque todavía Ushuaia no ha so-
lucionado sus problemas. Todavía que-
dan algunos ingresos por ley y algunos 
pagos por hacer, y esto ya va a ir para 
el ejercicio 2025”. 
“Al cierre del ejercicio 2024, que es 
lo que la sindicatura firmó, está con-
solidada la deuda de lo que tenía que 

cobrar y lo que tenía que pagar Terra 
Ignis. A la brevedad va a salir un infor-
me trimestral, que está terminando de 
consolidar la sindicatura”, adelantó.

EXPLICACIONES A LA LEGISLATURA

Teniendo en cuenta que hubo pedi-
dos de informe con respuestas par-
ciales, a decir de los legisladores que 
los presentaron, se le consultó sobre la 
posibilidad de una convocatoria de la 
Legislatura para hablar de la empresa. 
“Si nos va a convocar la Legislatura, ha-
bría que preguntárselo a la Legislatura. 
Durante el año 2024 se ha enviado el 
balance y los informes que han reque-
rido, es más, a pesar de que estamos 
dentro del ámbito privado, también se 
suministra la información al Tribunal 
de Cuentas. El ente nuestro de con-
tralor es la IGJ, porque la empresa es 
del ámbito privado, por más que ten-
gamos dos accionistas que sean pú-
blicos. Tenemos contabilidad organi-
zada, tenemos todo registrado, hasta 
los movimientos más pequeños están 
registrados, y no tenemos nada que 
ocultar. Los empleados cobran bajo las 
condiciones de convenio colectivo pri-
vado, porque nosotros nos regulamos 
por los importes del convenio de Co-
mercio. El gerente general y el gerente 
financiero tienen remuneraciones muy 
bajas, porque mi señora como emplea-
da de comercio tiene mayor remune-
ración que el presidente de Terra Ignis. 
Estamos hablando de un millón y me-
dio de pesos, luego se pagan honora-
rios legales a los abogados y se paga a 
un contador también, que cobra muy 
poco”, manifestó.

ÁREAS DE YPF

Finalmente se le preguntó sobre la ne-
gociación con YPF por las áreas que 
deja de operar. “Cuando se gestó la 
empresa, se pensaba que el posicio-
namiento que iba a tener Terra Ignis 
en los mercados a partir de 2024 iba 
a ser bastante fuerte. Con el cambio 
de paradigmas a nivel nacional, hubo 
que volver a replantear toda esa situa-
ción, inclusive los primeros esbozos de 
acuerdo que se habían hecho con YPF. 
Con la nueva gestión presidencial se 
tuvo que empezar a renegociar”, dijo. 
“Tanto el presidente como el vicepre-
sidente primero, que es experto en 
finanzas, están en este momento en 
charlas que son duras, complicadas, 
lentas, con idas y vueltas, porque tam-
bién entra la parte sindical. Hasta 
ahora las reuniones son reservadas, 
pero cuando tengamos algo más en 
concreto y haya un borrador de en-
tendimiento, me comprometo a di-
fundirlo, pero se está negociando. Es 
todo una negociación muy comple-
ja”, reiteró. 
“Cuando uno quiere comprar una 
empresa que tiene empleados, lo 
que pide es que despida a la gente 
y que la que vende se encargue del 
personal. Acá en cierta manera están 
sucediendo esas cosas. No sé si se 
va a replicar la negociación de San-
ta Cruz, que fue un poco más rápi-
da. Acá va más lenta y por ahora las 
charlas son reservadas”, concluyó.
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Río Grande - Lauriane Lemasson, investigadora 
francesa, y Alejandro Pinto, escritor y poeta rio-
grandense, estuvieron en la emisión del programa 
radial “Desde las Bases”, que se emite por Radio 
Provincia. Fue para referirse a la cuarta edición del 
festival Kreeh – Chinen, que se realizó en esta opor-
tunidad en la ciudad de Ushuaia.
Comentando la organización del festival Kreeh – 
Chinen, Pinto mencionó que con esa iniciativa “Co-
menzamos el año pasado, la idea es hacer tres en-
cuentros al año, uno en cada ciudad. La primera que 
hicimos este año fue la cuarta edición y se realizó el 
sábado que pasó, 3 de mayo, en Ushuaia, en Latino 
Pub. Comenzó con lo que denominamos ceremonia 
artística, dado que es un poco lo que eran las cere-
monias de los pueblos originarios. Kreeh - Chinen 
es una palabra que viene derivada del selk´nam y el 
significado, no literal, sino un poco metafórico, es: 
agarrados de la luna”, explicó el escritor. 
Luego señaló que “la intención es hacer un encuen-
tro artístico, tratando en lo posible que participen 
artistas de toda la provincia, de las tres ciudades. Y 
no solamente es un encuentro de artistas, sino que 
también acompañan emprendimientos locales de 
las tres ciudades. Productores locales, artesanos y 
pequeños comerciantes también, que nos acompa-
ñan. De algún modo nos ayudamos los unos a los 
otros, para que ellos puedan ofrecer sus productos 
y acompañarnos también en lo que es la movida 
artística”, detalló. 
Durante la entrevista, también comentaron que en 
ocasiones participaron del festival organizaciones 
ambientalistas como “Estepa Viva” y la “Asamblea 
Comunidad Costera de TDFeIAS”, junto con inte-
grantes de los pueblos originarios. “La idea es vi-
sibilizar las temáticas regionales, ambientales, cul-

turales de los pueblos originarios. Así que bueno, 
también teniendo en cuenta lo que son las temáti-
cas artísticas de la provincia, que siempre un poco 
están relacionadas con los pueblos originarios, con 
la geografía, con la historia de la isla”, indicaron. 
Respecto de rol de la agrupación “Karukinka”, Lau-
riane Lemasson, dijo que -además de haber par-

ticipado tocando su acordeón, durante el festival 
que se organizó en Ushuaia- tuvo que ver con el 
sentido que tiene “esta asociación que fundé con 
unos apasionados de Francia y Ale (Pinto), por su 
parte, quienes están desde el principio de la agru-
pación. Eso fue en 2014, pero en aquella época no 
nos estábamos imaginando que algún día íbamos 
a tener un barco, para desarrollar nuestros propios 
proyectos a nivel local. Y la idea de la agrupación 

siempre ha sido tender el puente que faltaba entre 
Europa y Tierra del Fuego”, destacó. 
La investigadora remarcó que “lo de la indepen-
dencia, hoy en día, creo que es lo más importan-
te y además hacer que la gente se junte, no para 
juntarse por cualquier tipo de aprovechamiento fi-
nanciero; sino con utopía, con sueños y con ganas 
de cambiar las cosas que están pasando, como se 
dice habitualmente aportando un poco la parte del 
picaflor. Y yo creo mucho en esto, en el poder de 
un colectivo, y por eso cuando Ale me contó de su 
idea de crear Kreeh Chinen, hace un poco más de 
un año ahora, dije que sí, de una”. 
También relataron algo de la actividad que realiza la 
agrupación “Karukinka”, tanto en países europeos 
como en Tierra del Fuego, en un constante acom-
pañamiento, desarrollo y difusión de diferentes ta-
reas y temas, relacionados con los pueblos origina-
rios de la zona. Todo ello en contacto permanente 
con las comunidades, incluyendo un importante 
viaje que concretaron -en el año 2019- Mirtha Sa-
lamanca, nieta de la shelk´nam Lola Kiepja; Víctor 
Vargas Filgueira y José González Calderón, ambos 
pertenecientes al pueblo yagán, a Francia; con el 
objetivo de presentarse en un festival realizado en 
la ciudad de Bayona, entre otras actividades reali-
zadas.
Finalmente, respecto de la próxima edición, señala-
ron que no hay una fecha exacta aún, “pero va a ser 
en vacaciones de invierno, porque hay artistas que 
estudian o trabajan en el norte, y aprovechan las 
vacaciones para volver. Entonces ahí en su regreso 
ya van a tener un espacio artístico, ya estuvimos 
hablando con algunos, y sospecho que va a ser el 
segundo fin de semana de las vacaciones de invier-
no, acá en Río Grande”, anticiparon finalmente.

Ushuaia.- Desde la Secretaría de Cultura y Educa-
ción anticiparon que esta nueva edición del festejo 
popular, también se realizará una inédita ceremo-
nia de apertura denominada “Kaitek: el resplandor 
de la luna”, donde 30 artistas fueguinos y fuegui-
nas elegidos tras un proceso de audiciones abier-
tas y que deleitarán al público con una puesta en 
escena que cuenta con música, visuales y vestuario 
original producidos por profesionales de nuestra 
ciudad. 
La misma, contará con un bono contribución, sien-
do parte de diversas actividades culturales que 
incluirán espectáculos musicales, teatrales, expo-
siciones y más en distintos puntos de la ciudad.
Belén Molina, secretaria de Cultura y Educación, 
detalló que “estamos muy contentos de contar 
con la presencia de Abel Pintos en nuestra Noche 
Inaugural de la Fiesta Nacional, que tendrá como 
aliciente la presentación inédita de Kaitek, un es-
pectáculo producido por la Secretaría y con la par-
ticipación de artistas fueguinos y fueguinas”.
“Siempre nos propusimos hacer crecer a la Noche 
Más Larga, entendiendo que este escenario de ni-
vel nacional es una vidriera para las y los artistas 

de toda la provincia, integrándolos a la agenda de 
actividades a lo largo de las distintas noches y gé-
neros, sumando hoy esta propuesta de la ceremo-
nia de apertura” concluyó la funcionaria.
Para conocer más sobre el cronograma de activi-

dades de la “Fiesta Nacional de la Noche Más Lar-
ga”, las y los interesados podrán visitar las redes 
de la Municipalidad de Ushuaia en @ushuaiamuni-
cipalidad o de la Secretaría de Cultura y Educación 
en @culturayeducacionush.

Se llevó adelante la cuarta edición del festival artístico 
“Kreeh – Chinen”, fue en Ushuaia y participaron artistas 
de las tres localidades de la provincia.

Kreeh – Chinen

Un festival artístico que crece desde el pie
Se llevó adelante la cuarta edición del festival artístico “Kreeh – Chinen”. Fue en Ushuaia y participaron artistas de las tres localidades de la provincia. 
Contaron con el acompañamiento y aporte de la agrupación “Karukinka”, que tiene origen en Francia e impulsa actividades con integrantes de los 
pueblos originarios de la zona. La próxima edición del festival será en el mes de julio, en la ciudad de Río Grande. Destacaron, algunos de los orga-
nizadores, el carácter independiente y solidario del evento.

El cantautor se presentará el jueves 19 en el Microestadio José “Cochocho” Vargas

Abel Pintos abrirá la “Fiesta Nacional de la 
Noche Más Larga” 2025
Abel Pintos es el primer artista nacional confirmado por la Municipalidad de Ushuaia para ser parte de la edición 2025 de la Fiesta Nacional de la 
Noche Más Larga, presentándose el día jueves 19 de junio en el Microestadio José “Cochocho” Vargas, la primera noche del festival.
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Ushuaia. - La iniciativa invita a conocer de cerca el 
trabajo cotidiano de la fuerza provincial con la vo-
cación y el profesionalismo de quienes la integran. 

Luego de su paso por Río Grande —donde vecinos 
y vecinas participaron de charlas, demostraciones y 
espacios interactivos—, la Expo continúa su recorrido 
por Ushuaia y Tolhuin, consolidándose como uno de 
los eventos centrales de esta celebración histórica.
La Expo “Conociendo tu Policía” se puede visitar tam-
bién mañana viernes 9 de mayo en Tolhuin de 10 a 
18 horas, en la Casa del Deporte (Seriot 321) y en 

Ushuaia de 11 a 19 horas, en el Shopping Paseo del 
Fuego (Av. Perito Moreno 1460).
Durante el primer día de actividades en Ushuaia y 
Tolhuin, la vicegobernadora de la Provincia, Mónica 
Urquiza; el Ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita; el 
secretario de Asistencia y Gestión Ministerial, Gonza-
lo Valenzuela y el Jefe de la Policía de la Provincia de 
Tierra del Fuego, Jacinto Rolón recorrieron los distin-
tos stands y valoraron la importancia de celebrar esta 
fecha histórica con iniciativas que abren puertas al 
diálogo, la participación y el reconocimiento de una 
fuerza que es parte del orgullo fueguino.
Al respecto, la Vicegobernadora valoró la iniciativa 
que tomó la jefatura en conjunto con todo el perso-
nal policial para la realización de este evento. “Todos 
formamos parte de esta comunidad fueguina y es 
muy importante que todos conozcamos la tarea que 
realiza nuestra policía provincial, que realmente nos 
enorgullece” aseguró.
“Tenemos una Policía totalmente integrada a nues-
tra comunidad y esto es lo más importante, una Po-
licía que respeta y nosotros los debemos respetar a 
ellos; y en nombre del Gobernador Gustavo Melella 
les agradecemos por la tarea que realizan día a día”, 
agregó.
Por su parte, el jefe de la Policía Provincial, Jacinto 

Rolón agradeció la presencia del Gobierno provincial, 
miembros integrantes de la policía en sus distintos 
cuadros, como así también la participación del per-

sonal policial en situación de retiro.
Recalcando la importancia de la Policía, recordó que 
“esta es una de las instituciones más antiguas en Tie-
rra del Fuego, que nació el 12 de mayo de 1885. La 
Policía actualmente se encuentra muy comprometida 
en la gestión de servicio, siguiendo los lineamientos 
del Poder Ejecutivo en un contexto muy complejo y 
estando cerca de nuestra gente”.

Río Grande. - Dentro del predio del establecimiento, 
se procedió a la demora de dos adolescentes de 15 y 

14 años respectivamente, quienes habían ingresado 
al lugar tras romper un panel vidriado de una puerta 

de emergencia.
Al momento de la demora, los mismos portaban una 
mochila que contenía tres notebooks, las cuales fue-
ron reconocidas por personal directivo del colegio.
Intervino el Juzgado de Familia y Minoridad N.º 1 del 
Distrito Judicial Norte.

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Participaron de la inauguración de la muestra, la vicego-
bernadora Mónica Urquiza; el Ministro Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita; el secretario de Asistencia y Gestión Minis-
terial, Gonzalo Valenzuela y el Jefe de la Policía de la Pro-
vincia de Tierra del Fuego, Jacinto Rolón.

Expo “Conociendo tu Policía”

A 140 años de la creación de la Policía de Tierra del Fuego 
sigue construyendo lazos con la comunidad
Con motivo del 140° Aniversario de la Policía de Tierra del Fuego AIAS se lleva adelante una nueva edición de la Expo “Conociendo tu Policía” bajo el 
lema “Identidad y Compromiso Bicontinental”, con propuestas para conocer de cerca la labor que lleva adelante la policía fueguina.

Con motivo del 140° Aniversario de la Policía de Tierra del 
Fuego AIAS se lleva adelante una nueva edición de la Expo 
“Conociendo tu Policía” en Ushuaia

Habrían roto un panel vidriado

Dos jovencitos fueron aprehendidos en el interior 
del colegio Haspen
En horas de la madrugada de este jueves, personal policial que se encontraba realizando tareas de prevención fue alertado sobre un ilícito en las 
instalaciones del Colegio Haspen.
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Río Grande. - El acusado identificado como Claudio 
Ayala, quien estuvo detenido durante el juicio y fue 
declarado reincidente, había sido acusado de violar 
una restricción perimetral e ingresar a la vivienda que 
compartía con su expareja para robar un celular. En 
ese mismo hecho, la agredió físicamente y le provocó, 
entre otras lesiones, la fractura del tabique nasal.
El Tribunal, presidido por el Dr. Eduardo López, junto 
a los jueces Verónica Marchisio y Juan José Varela, 
también ordenó al Ministerio de Bienestar Ciudadano 
y a la Subsecretaría de Políticas de Género de la pro-
vincia que brinden asistencia y contención a la víctima 
y a su familia.
Durante los alegatos, la Fiscal Especializada en Violen-
cia de Género e Intrafamiliar, Dra. Mónica Macri, había 
solicitado una condena de 6 años de prisión efectiva.

Río Grande. - Los hechos habrían suce-
dido entre octubre y diciembre del año 
2023 en la localidad de Tolhuin, cuando 
la menor estaba bajo la guarda de su 
padre.
El Tribunal será presidido por la Dra. 
Verónica Marchisio con vocalías de los 
Dres. Juan Varela y Eduardo López.
El Ministerio Público Fiscal será re-
presentado por la Dra. Mariel Zárate, 
mientras que la defensa particular del 
imputado será llevada adelante por el 

Dr. Carlos Alfonzo.
Para la instancia de testimoniales está 
prevista la participación de 4 testigos. 

Río Grande. - A partir de la denuncia, 
se iniciaron las averiguaciones del caso 
con intervención del Juzgado de Ins-
trucción N.º 3 del Distrito Judicial Nor-
te, a cargo de la jueza Cecilia Cataldo, 
quien ordenó la medida de requisa per-
sonal para el posible autor del hecho, 
identificado como Carlos José Fabian 
Ríos.
Persiste la localización de los elementos 
denunciados como sustraídos. La causa 
continúa en etapa de investigación.

Condenaron a 3 años y 6 meses de prisión a Claudio Ayala por agredir a su expareja.

Violencia de género

Condenaron a 3 años y 6 meses de prisión a un hombre 
por agredir a su expareja
Este jueves 8 de mayo, el Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Norte condenó a un hombre a 3 años y 6 meses de prisión por el delito 
de lesiones graves agravadas por el vínculo y por haber ocurrido en un contexto de violencia de género.

Tribunal de Juicio del Distrito Norte

Hombre acusado del abuso 
de su hija en Tolhuin llega a 
juicio oral
El Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Norte dará inicio este viernes 9 
de mayo desde las 9.30 horas, al debate oral y no público, seguido a un 
hombre de 49 años acusado de abusar de su hija.

Ingresaron a robar a una vivienda y se lle-
varon el arma reglamentaria de un policía.  

El presunto autor estaría identificado

Ingresaron a robar a una vivienda y 
se llevaron el arma reglamentaria 
de un policía
La denuncia por robo fue realizada el día 2 de mayo pasado, sobre un in-
mueble ubicado en calle Resistencia al 300 del barrio Mutual, residencia 
de un efectivo policial. Del lugar habrían sustraído el arma reglamentaria 
y otros elementos.
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Ushuaia.- Los deportistas fueguinos competirán des-
de el jueves 15 al domingo 18 de mayo en Viedma 

-Río Negro- en las disciplinas de ciclismo MTB y judo 
convencional; en tiro con arco y bádminton conven-

cional y para personas con discapacidad.
En Neuquén habrá presencia de deportistas en na-
tación y atletismo para personas con discapacidad y 
gimnasia artística convencional. Mientras que en San-
ta Rosa, La Pampa, participarán en natación conven-
cional, fútbol femenino y masculino y tenis.

Por su parte, este viernes 9 de mayo en Río Grande y 
Ushuaia, se realizará la entrega de indumentaria ofi-
cial para la delegación que representará a Tierra del 
Fuego. En la ciudad capitalina se concretará a partir 
de las 18:30 horas en el salón del IPRA, en tanto en la 
ciudad norte a partir de las 19:00 horas en las instala-
ciones del IPRA.
Cabe recordar que durante la primera etapa de los 
Juegos que se disputó en la Zona Sur, Tierra del Fue-
go (sede junto a Santa Cruz y Chubut) la delegación 
provincial obtuvo 36 medallas entre las diversas disci-

Secretaría Provincial de Deportes

La delegación de Tierra del Fuego se prepara para competir 
en la segunda etapa de Los Juegos Patagónicos
La Secretaría de Deportes de la Provincia continúa trabajando con la delegación fueguina que entre el próximo lunes 12 y martes 13 de mayo, 
viajará para participar en la segunda y última etapa de los Juegos Patagónicos que tendrán lugar en el norte de la región sur, que en esta oportu-
nidad, estará conformada por más de 200 personas -entre deportistas, técnicos y árbitros.
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plinas (10 de oro, 14 de plata y 12 de bronce).
Es preciso hacer mención que el Ente Patagónico De-

portivo, que integran todas las provincias de la región, 
resolvió realizar una edición especial de competencia 

deportiva este año, a partir del complejo contexto 
económico nacional; unificando los Juegos EPADE y 
los Juegos de la Integración Patagónica.

Río Grande.- El jueves 1, sábado 3 y domingo 4 de mayo 
en los gimnasios del club Sportivo, Jorge Muriel, Malvi-
nas Argentinas, Alejandro ‘Guata’ Navarro y el polide-
portivo Carlos Margalot de la ciudad de Río Grande, la 

Federación Fueguina de Fútbol de Salón concretó una 
nueva fecha correspondiente al Torneo Apertura 2025 
junto a las categorías C-7, C-9, C-11, C-13, C-15, C-17, 
C-20, Copa de Oro y División de Honor con resultados 
altamente positivos para la organización, donde el Club 
Pingüino Futsal tiene una activa participación en el cer-
tamen para este torneo que no solo representa una 

oportunidad para la competencia, sino también se con-
vierte en un espacio fundamental para el desarrollo per-
sonal y deportivo de los jóvenes, en la cual, el profesor 
Pablo Urrea brindó detalles con sus respectivos puntos 

de vista y sus consideraciones sobre la situación actual 
del club, su historia, y los planes futuros.

LA FILOSOFÍA DEL CLUB PINGÜINO FUTSAL ESTÁ 
MÁS ALLÁ DE LA COMPETENCIA

Desde el inicio del torneo, el Club Pingüino ha en-

fatizado la importancia de la participación activa de 
los más pequeños. “La idea es que los chicos tengan 
la posibilidad de tener encuentros todos los fines de 
semana. Hablamos siempre de encuentro porque 
trabajamos la parte participativa, no tanto la parte 
competitiva”, explicó Urrea. Este enfoque busca que 
los niños se lleven el mejor recuerdo de su infancia 
a través del deporte, promoviendo valores como el 
compañerismo, la diversión y la amistad.
Urrea destaca que el objetivo del club es formar 
buenos deportistas y, sobre todo, buenas personas. 
“Nuestro proyecto deportivo e institucional es poder 
incluir a los chicos en el deporte sin importar el resul-
tado. La idea es trabajar sobre la formación de buenos 
ciudadanos y deportistas, adaptándolos a cualquier 
disciplina”, señaló. Este enfoque inclusivo es una de 
las características que distingue al Club Pingüino en la 
comunidad, donde el desarrollo personal se prioriza 
sobre la victoria.

UN CLUB CON HISTORIA Y COMPROMISO SO-
CIAL EN LA CIUDAD DE RÍO GRANDE

El Club Pingüino cuenta con una rica historia en la 
ciudad de Río Grande, habiendo realizado diferen-
tes eventos y actividades a lo largo de los años. “La 
apuesta del club, más allá de la competencia, es la 
participación. Esto es algo que nos caracteriza y que 
se ve reflejado en el gran acompañamiento de las fa-
milias”, comentó Urrea. Este respaldo familiar es fun-
damental para el crecimiento y la sostenibilidad del 
club, ya que fomenta un ambiente positivo y motiva-
dor para los jóvenes deportistas.
El club ha establecido un modelo de trabajo que prio-
riza la inclusión y la formación integral de los niños. 
“Queremos que los chicos tengan la vivencia y el día 
a día del deporte, que se relacionen con sus familias 
y que utilicen el espacio deportivo como un lugar de 
encuentro y desarrollo personal”, añadió Urrea. Este 
enfoque no solo se traduce en la práctica deportiva, 

Federación Fueguina de Futsal

El Club Pingüino Futsal: Un lugar de inclusión 
y desarrollo deportivo en Río Grande
El profesor Pablo Urrea, responsable de conducir los destinos del Club Pingüino Futsal, compartió su visión sobre el torneo apertura que está 
organizando la Federación Fueguina de Fútbol de Salón, la importancia de la participación infantil y los planes de crecimiento de la institución, 
destacando el compromiso con la formación integral de los jóvenes deportistas y los proyectos de viajes a nivel nacional y patagónico.
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sino también en la creación de lazos comunitarios 
que fortalecen el tejido social de la ciudad.

DESAFÍOS EN LAS CATEGORÍAS COMPETITIVAS 
DE LA INSTITUCIÓN RIOGRANDENSE

A pesar de su enfoque en la participación, el Club 
Pingüino también compite en categorías más avan-
zadas, como la Copa de Oro, División de Honor y Pri-
mera División. “Estamos trabajando hasta la categoría 
C-13. En los últimos años, hemos optado por esperar 
a nuestros chicos en la tercera camada, ya que hemos 
perdido algunos debido a la migración hacia estudios 
u otros compromisos”, explicó Urrea.
El club ha tomado la decisión de enfocarse en el de-
sarrollo de sus propios jugadores, buscando siempre 
la manera de armar equipos competitivos. “Este año, 

hemos traído chicos de otros lugares para completar 
nuestras categorías. La idea es ir sumando categorías 
cada dos años, desde los cuatro años hasta vetera-

nos”, comentó el profesor, quien se muestra optimis-
ta sobre el futuro del club. “Es un proceso que requie-
re tiempo y esfuerzo, pero estamos comprometidos 
con el desarrollo de nuestros jóvenes”.

PROYECTOS DE VIAJES Y COMPETENCIAS PATA-
GÓNICAS Y NACIONALES

Uno de los aspectos más emocionantes que se discu-
tieron durante la entrevista fue la posibilidad de que 
el club participe en competencias a nivel nacional y 
patagónico. “El año pasado, nuestra primera división 
salió campeona, y estamos a la espera de la plaza 
para la División de Honor o Copa de Oro. En función 

de eso, ya estamos trabajando para poder viajar en 
septiembre”, detalló Urrea.
Además, el club tiene planes para participar en un 
torneo nacional en Puerto Santa Cruz, programado 
para octubre. “Estamos trabajando en las formati-
vas para que puedan viajar y representar al club en 
este evento. Siempre hacemos encuentros con equi-
pos de Ushuaia y Tolhuin, así que si no salimos de 
la provincia, al menos nos manejamos a nivel local y 
provincial”, agregó. Este tipo de actividades no solo 
fomenta la competencia, sino que también permite 
a los jóvenes vivir experiencias enriquecedoras que 
contribuyen a su formación integral.

LA IMPORTANCIA DEL APOYO FAMILIAR Y 
COMUNITARIO EN TODAS LAS DIVISIONES DEL 

CLUB

El profesor Urrea también aprovechó la oportunidad 
para agradecer a las familias que apoyan al club y a 
todos aquellos que brindan espacios para el desarro-
llo deportivo. “Siempre estamos agradecidos por la 
confianza que nos brindan. Nuestro trabajo es muy 
distinto a lo que se viene realizando en otros luga-
res, y eso es algo que valoramos mucho”, concluyó. 
Este agradecimiento refleja la filosofía del club, que 
se basa en la colaboración y el trabajo en equipo.

LA VISIÓN A FUTURO DEL CLUB PINGÜINO 
FUTSAL

Mirando hacia el futuro, Urrea tiene grandes expec-
tativas para el Club Pingüino. “Queremos seguir cre-
ciendo, no solo en términos de cantidad de jugado-
res, sino también en la calidad de la formación que 
ofrecemos. Nuestro objetivo es que cada niña y niño 
que pase por nuestras filas se lleve no solo habilida-
des deportivas, sino también valores que le sirvan en 
la vida”, afirmó con convicción.
El club también está explorando nuevas formas de fi-
nanciamiento y colaboración con empresas locales para 
poder llevar a cabo sus proyectos. “Sabemos que el con-
texto económico es complicado, pero estamos trabajan-
do en la búsqueda de sponsors y en la organización de 
eventos que nos permitan generar recursos para seguir 
adelante”, explicó Urrea. Este enfoque proactivo es fun-
damental para garantizar la continuidad de las activi-
dades del club y su capacidad para ofrecer un espacio 
seguro y enriquecedor para los jóvenes.
El Club Pingüino Futsal, bajo la dirección del profesor 
Pablo Urrea, se posiciona como un referente en la pro-
moción del deporte infantil en Río Grande. Su com-
promiso con la participación, la inclusión y el desarro-
llo integral de los jóvenes deportistas es un ejemplo a 
seguir. La historia del club continúa escribiéndose con 
cada encuentro y cada nuevo desafío que enfrentan, y 
su legado perdurará en las vidas de las niñas y los niños 
que han tenido la oportunidad de formar parte de esta 
gran familia.
El Club Pingüino no solo se dedica a la práctica del futsal, 
sino que se ha convertido en un pilar fundamental para 
la comunidad, promoviendo valores de respeto, trabajo 
en equipo y superación personal. Con una visión clara y 
un compromiso inquebrantable, el club sigue adelante, 
construyendo un futuro brillante para sus jóvenes de-
portistas y para la comunidad de Río Grande.
Desde la comisión directiva se busca resaltar no solo la 
labor del Club Pingüino Futsal, sino también la impor-
tancia de las instituciones deportivas en la formación de 
valores y el desarrollo personal de los jóvenes en la co-
munidad. La historia del club es un testimonio de cómo 
el deporte puede ser un vehículo para el cambio social y 
el crecimiento personal, y su legado seguirá inspirando 
a futuras generaciones.

DETALLANDO A CONTINUACIÓN LOS
 RESULTADOS FINALES

Jueves 1
Gimnasio Sportivo
Partido 1 – categoría C-15 – inicio: 10.00 horas

Los equipos de Pingüino vs. Sportivo, categoría C-7.

El equipo de Sportivo, categoría C-7.

El equipo de QRU, categoría C-7.
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Santos SM 0 MUTZU FC 2
Partido 2 – categoría C-15 – inicio: 11.20 horas
San Martín 13 O’Higgins 0
Partido 3 – categoría C-15 – inicio: 12.40 horas

Progreso/Petrolero 3 Tigre 7
Partido 4 – categoría C-20 – inicio: 14.00 horas
Centenario 8 Cóndor FC 7
Partido 5 – categoría C-20 – inicio: 15.50 horas
San Martín 5 Real Madrid 6
Partido 6 – categoría C-20 – inicio: 17.30 horas
Petroleros 5 Tigre 14
Partido 7 – categoría C-20 – inicio: 19.15 horas
Sportivo 5 O’Higgins 3

Sábado 3
Gimnasio Jorge Muriel
Partido 1 – categoría División de Honor – inicio: 15.00 
horas

O’Higgins 0 Hor-Val 4
Partido 2 – categoría C-20 – inicio: 16.45 horas
Tigre 6 Sportivo 5
Partido 3 – categoría División de Honor – inicio: 18.30 
horas
Santos SM 3 QRU 1
Partido 4 – categoría División de Honor – inicio: 20.15 
horas
San Martín 4 Real Madrid 8

Gimnasio Malvinas Argentinas
Partido 5 – categoría C-17 – inicio: 12.20 horas
Santos SM 1 Tigre 6
Partido 6 – categoría Copa de Oro – inicio: 13.50 horas
MUTU FC 1 Progreso/Petrolero 8
Partido 7 – categoría Copa de Oro – inicio: 15.20 horas
Petrolero Azul 1 Tigre Azul 7
Partido 8 – categoría Copa de Oro – inicio: 17.00 horas
Campolter 5 Centenario 3
Partido 9 – categoría Copa de Oro – inicio: 18.40 horas
Club Lion 4 Cóndor FC 3
Partido 10 – categoría Copa de Oro – inicio: 20.20 ho-
ras
Hor-Val Blanco 1 Cóndor Verde 0
Gimnasio Alejandro ‘Guata’ Navarro
Partido 11 – categoría C-7 – inicio: 12.00 horas
Pingüino 0 Sportivo 11
Partido 12 – categoría C-7 – inicio: 13.00 horas
QRU 3 Tigre 4
Partido 13 – categoría C-7 – inicio: 14.00 horas
San Martín 6 Centenario 0
Partido 14 – categoría C-9 – inicio: 15.00 horas
Santos SM 2 Sportivo 8
Partido 15 – categoría C-9 – inicio: 16.00 horas
QRU 24 Centenario 0
Partido 16 – categoría C-9 – inicio: 17.00 horas
Sportivo Albo 1 San Martín 20
Partido 17 – categoría C-9 – inicio: 18.00 horas
QRU 23 1 Progreso/Petrolero 10
Partido 18 – categoría C-9 – inicio: 19.00 horas
Club Lion 3 Real Madrid 4
Domingo 4
Gimnasio Jorge Muriel
Partido 1 – categoría C-20 – inicio: 10.00 horas
Cóndor FC 4 Petrolero 3
Partido 2 – categoría C-20 – inicio: 11.40 horas
Real Madrid 2 Centenario 0
Partido 3 – categoría C-17 – inicio: 13.20 horas
San Martín 11 9 de Octubre 3
Partido 4 – categoría C-15 – inicio: 15.00 horas
O’Higgins 7 9 de Octubre 2
Partido 5 – categoría División de Honor – inicio: 16.40 
horas
Sportivo 4 9 de Octubre 3
Partido 6 – categoría Copa de Oro  - inicio: 18.30 horas
MUTU FC 3 Juventus 5
Partido 7 – categoría División de Honor – inicio: 20.00 
horas
QRU 23 1 Pingüino 6
Gimnasio Sportivo
Partido 8 – categoría C-11 – inicio: 10.00 horas
Progreso/Petrolero 11 QRU 0
Partido 9 – categoría C-11 – inicio: 11.00 horas
Juventus 3 Sportivo Albo 4
Partido 10 – categoría C-13 – inicio: 12.00 horas
Real Amarillo 3 Tigre 1
Partido 11 – categoría C-13 – inicio: 13.20 horas
Sportivo 1 MUTU FC 18
Partido 12 – categoría C-15 – inicio: 14.20 horas
Real Madrid 14 Santos SM 0
Partido 13 – categoría C-15 – inicio: 15.40 horas
Sportivo 2 San Martín 12
Partido 14 – categoría C-15 – inicio: 17.00 horas
MUTU FC 4 Juventus 4
Partido 15 – categoría C-17 – inicio: 18.20 horas
Progreso/Petrolero 6 O’Higgins 2
Gimnasio Carlos Margalot
Partido 16 – categoría C-7 – inicio: 12.00 horas
Tigre 5 9 de Octubre 3
Partido 17 – categoría C-9 – inicio: 13.00 horas
Pingüino 3 9 de Octubre 8
Partido 18 – categoría C-11 – inicio: 14.00 horas
Hor-Val 3 9 de Octubre 1
Partido 19 – categoría C-13 – inicio: 15.10 horas
Pingüino 5 9 de Octubre 2
Partido 20 – categoría C-13 – inicio: 16.20 horas
San Martín 7 Progreso/Petrolero 0
Partido 21 – categoría C-13 – inicio: 17.30 horas
Santos SM 1 Real Madrid 4
Partido 22 – categoría C-13 – inicio: 18.40 horas
Cóndor FC 11 Hor-Val 5 

El equipo de Tigre, categoría C-7.

El equipo de Real Madrid, categoría C-13.
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Tolhuin. -La actividad consistió en una capacitación 
teórico-práctica centrada en la apertura de un cor-
tafuego con herramientas manuales, integrando el 
uso de equipamiento específico y el repaso de re-
cursos disponibles en cada organismo participante. 
La jornada fue desarrollada de manera articulada 
entre Defensa Civil Tolhuin, Parque Nacional de 
Tierra del Fuego, la Unidad de Manejo del Fuego, 
Bomberos Voluntarios, la Dirección de Desarrollo 
Sustentable y Ambiente, y la Dirección de Infor-
mación Turística y Estadística. Acompañaron esta 
actividad el Intendente Daniel Harrington y el Se-
cretario de Planificación y Desarrollo Urbano, Arq. 
Hugo Gómez. 
Según explicó Ricardo Bucarey, director de Defen-

sa Civil, el encuentro marca simbólicamente el final 
del período de alta probabilidad de incendios fo-
restales, dado que desde el 31 de marzo ya no rige 
la prohibición de hacer fuego en espacios abiertos. 
“Es un cierre de temporada porque hay una reso-
lución que así lo determina. A partir de esa fecha, 
deja de estar vigente la restricción, por eso se con-
sidera que finaliza la temporada de mayor riesgo”, 

indicó.
Esta instancia no solo fortaleció la articulación entre 
instituciones, sino que también dejó en claro la nece-
sidad de continuar trabajando de manera preventiva, 
a través de la formación y la preparación, para pro-
teger el entorno natural de Tolhuin y garantizar una 
respuesta eficaz ante futuras contingencias.

Río Grande. -Defensa Civil Municipal re-
cuerda a los vecinos una serie de medidas 
preventivas para que al momento de cale-
faccionar sus hogares puedan prevenir in-
cidentes y/o intoxicaciones con monóxido 
de carbono. 
A saber:
- Está prohibido el uso de artefactos que 
no sean de tiro balanceado en dormito-
rios y baños.
- Se debe evitar el uso de braseros o es-
tufas a querosén. En caso de utilizarlos, es 
sumamente importante apagarlos mien-
tras la familia duerme.
- Se debe evitar calefaccionar los ambien-
tes con el horno o las hornallas de la co-
cina.
- Los artefactos de gas, como calefones y 
calefactores, se deben revisar anualmente 
por un gasista matriculado.
- Se debe verificar que no estén obstrui-
dos los conductores o rejillas de ventila-
ción. Es fundamental para que se renueve 
el aire.

- Hay que ventilar la casa una vez al día. 
Es importante tener una buena ventilación 
en el hogar, dejando siempre una ventana 
mínimamente abierta, para que circule el 
aire.

- Es fundamental revisar el color de la lla-
ma de los artefactos, la cual siempre debe 
ser azul. Asimismo, controlar si hay man-
chas negras en la pared dado que pueden 
indicar mala combustión.
- Ante la sospecha de intoxicación por 
monóxido de carbono con síntomas de 
mareos, dolor de cabeza, debilidad y can-
sancio, se deben retirar a los afectados del 
ambiente contaminado y llevarlos a un si-
tio donde puedan respirar aire limpio.

Río Grande. -Las actividades se desa-
rrollarán en toda la provincia con clases 
abiertas y muestras pensadas para com-
partir el movimiento con quienes deseen 
sumarse, según el siguiente cronograma:
Ushuaia: Escuela Nº 34 (Calle 12 de octu-
bre N°371) | De 19:00 a 21:00 horas
-19:10 horas: taller Oratoria - Día del 
Himno Nacional Argentino.
-19:25 horas: iniciación a la danza - Pre-
sentación de video.
-19:30 horas: clase abierta de Tango.
-19:50 horas: demostración taller de Pa-
tín Artístico.
-20:00 horas: clase abierta de Folclore 
para jóvenes.
-20:20 horas: clase abierta de Folclore 
para adultos.
-20:30 horas: clase abierta de Baile y Co-
reografía. 
-20:45 horas: clase abierta de Danzas 
Africanas.

Tolhuin: Centro Cultural “Lola Kiepja” 
(Michay Nº 820)
De 17:00 a 20:00 horas se desarrollarán 
diferentes presentaciones artísticas, don-
de la comunidad podrá ser parte. Ade-
más, se contará con invitados de distin-
tos grupos de danzas. 
Río Grande: Centro Cultural Yaganes (Bel-
grano N° 319) | De 18:00 a 21:00 horas
-18:00 horas: muestra Talleres de Danza 
Urbana
-18:10 horas: clase abierta de Iniciación a 
la Danza. Destinada a infancias de 4 a 12 
años. 
-19:00 horas: clase abierta de Folklore 
“Huella Norteña”. Destinado a adoles-
centes, jóvenes y adultos. 
-20:00 horas: clase abierta de Danza 
Árabe. Destinada a Infancias de 4 a 12 
años. 
-20:50 horas: muestra Taller de Capo-
rales.

En Tolhuin

Se realizó una jornada de cierre de 
temporada en prevención de incendios 
forestales
En el marco del cierre de la temporada alta de riesgo de incendios forestales, el Municipio de Tol-
huin llevó adelante una jornada de formación y trabajo conjunto en el Sendero Laguna CAMI, con 
el objetivo de reforzar la preparación institucional ante emergencias y consolidar las estrategias 
de prevención en materia de seguridad forestal.

Defensa Civil Municipal

El Municipio recuerda recomendaciones para 
prevenir incidentes por monóxido de carbono
Por situaciones de emergencia, los vecinos pueden comunicarse con la 
línea 103 de Defensa Civil y/o con el 107 del Hospital Regional Río Gran-
de.

Clases abiertas al público

El Centro Popular de Cultura realizará 
actividades en el marco del Día de la 
Danza
El Centro Popular de Cultura de la provincia invita a toda la comunidad 
este viernes 9 de mayo a compartir una jornada de presentaciones en el 
marco del Día Internacional de la Danza. 


	_GoBack

